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Ego, embaraço e
‘traição’ em Santo
Antônio do Descoberto
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Hospital santa Helena: 
67 anos de excelência em saúde

Luiz Mauro de PauLa e souza
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Gustavo Moura

Opinião 3

Ação eletrônica
facilita doação
de órgãos
Uma nova iniciativa promovida
pelo CNJ e pelo Colégio Notarial
do Brasil ganhou destaque na
saúde: a Autorização Eletrônica
de Doação de Órgãos. Cidades 9

Saneago destaca
universalização
do saneamento
O vice-governador Daniel Vilela
elogiou a universalização do sis-
tema de água, assim como a am-
pliação do esgotamento sanitário
na rede da Saneago. Economia 4

Rogério escolhe
marqueteiro 
de confiança 
O prefeito de Goiânia, Rogério
Cruz, anunciou o estrategista
Paulo Moura para coordenar a
pré-campanha e campanha à
reeleição. O marqueteiro lista
que já participou de mais de
100 campanhas eleitorais, entre
elas a do governador eleito do
Tocantins em 2022 no 1º turno,
Wanderlei Barbosa. Política 6

Fundo de mais de R$ 36
mi vai ser distribuído
a produtores rurais
Economia 4

Déficit goiano
na indústria
salta quase 37% 
A piora nas relações comerciais
de Goiás com o resto do mundo
ao longo do primeiro trimestre
deste ano veio embalada por
um salto no déficit entre expor-
tações e importações da indús-
tria goiana de transformação.
O déficit comercial do setor re-
gistrou alta de 36,62%, chegando
a  US$ 138,4 milhões. Econômica 4

Esta ação de entrega da pavi-
mentaçaõ faz parte do progra-
ma Aparecida 100 anos e conta
com investimento estimado em
quase R$ 50 milhões. Cidades 10

A Companhia de Urbanização
de Goiânia concluiu a roçagem
em 1,1 milhão de metros qua-
drados de área e removeu 5,5
mil toneladas de entulhos na
terceira edição de 2024 do Mu-
tirão da Região Oeste, da Pre-
feitura de Goiânia. Cidades 11

Mutirão coleta 
5 mil toneladas
de entulhos

Nesta segunda-feira, o Goiás
apresentou oficialmente o seu
mais novo reforço para a tem-
porada de 2024, o atacante Thia-
go Galhardo. O atleta estava no
Fortaleza, equipe que disputa a
Série A do Brasileirão. Esportes 7

GOiás cOnta 
com Galhardo para
a disputa da Série B

Pavimentação
chega a 97 ruas

do Buriti Sereno 

Divulgação

30 anos de saudade: 
o eterno legado do
herói Ayrton Senna
Livraria 14

Crime ambiental é 
de responsabilidade
objetiva, define TRF1
Jurídica 10

Dois dos três sorteados
votaram para negar 
a cassação de Brazão
Esplanada 6

Caiado e Daniel vão
apoiar o escolhido
pela base de Pábio
Xadrez 2

Tecnologia
pode reduzir
gastos com
plano de saúde
O alto custo dos planos de saúde tem dificultado a contratação
dos serviços e isso se tornou uma preocupação para 81% dos
brasileiros, segundo levantamento da Anab. As pessoas têm in-
cluído ferramentas de planejamento financeiro na rotina para
acomodar os gastos com os investimentos em saúde. Negócios 17

Nos bastidores, o presidente da Assembleia Legislativa, Bruno Peixoto,
teria decidido mostrar as garras à base caiadista. O parlamentar tem ar-
ticulado a indicação de um vice ao projeto encabeçado pelo ex-deputado
federal Sandro Mabel de pré-candidato como nome de Caiado. Política 2

Bruno Peixoto mostra as garras 
à base caiadista em busca da vice

Carlos Costa/Alego



O governador Ronaldo Caiado (UB) se reuniu com os
governadores de São Paulo, Tarcísio de Freitas; Minas
Gerais, Romeu Zema; e Rio de Janeiro, Cláudio Castro; e
com o presidente do Congresso, senador Rodrigo Pachego
(PSD-MG) para debater a dívida dos estados com a União.
A reunião ocorreu na Residência Oficial da Presidência
do Senado. Em coletiva, Caiado afirmou que o grupo
aguarda uma proposta do ministro da Fazenda, Fernando
Haddad, sobre o tema na próxima semana. Haddad tenta
chegar a um consenso com a área técnica da pasta e os
governadores para apresentar o texto ao Congresso. Pa-
checo deve ser o subscritor do projeto de lei.

“Debatemos sobre a renegociação da dívida dos
estados, que hoje tem impedido o crescimento. O parce-
lamento da dívida chega a percentuais em que os estados
não têm mais como investir em infraestrutura. Os estados
estão engessados devido a essas correções das dívidas
que chegam a níveis estratosféricos não restando nada
para que os governos invistam em atender à necessidade
de crescimento”, disse Caiado. No início de abril, Haddad
chegou a apresentar um escopo da proposta do ministério.
No entanto, um dos apelos dos governadores é pela rea-
valiação do indexador que corrige a dívida das unidades
federativas. “O presidente Pacheco vai receber a proposta
do Ministério da Fazenda. O ministro Haddad ficou de
apresentar, até semana que vem, um projeto de lei”,
completou. (Luan Monteiro, especial para O Hoje)

2 n POLÍTICA

Ronaldo Caiado 
busca posição 
de Haddad
sobre dívidas 

Luan Monteiro

Nos bastidores da política
goiana, a informação é que o
presidente da Assembleia Le-
gislativa de Goiás (Alego), Bru-
no Peixoto (UB), decidiu mos-
trar as garras à base caiadista.
Não é novidade que Bruno
tem articulado, com o respaldo
de diversos deputados, a indi-
cação de um vice ao projeto,
por ora, encabeçado pelo ex-
deputado federal e possível
nome do governador Ronaldo
Caiado (UB) em Goiânia, San-
dro Mabel (UB). 

Desde que Mabel foi ao en-
contro dos deputados na Alego,
há duas semanas, Bruno fala
abertamente sobre o interesse
do Parlamento em ter um
nome ‘dos deputados’ na vice
governista. Há quem aposte,
sem qualquer receio, que ‘des-
sa vez’ o político não vai ceder. 

O ‘dessa vez’ diz respeito
ao fato de que Bruno teve seu
desejo de mergulhar na disputa
pela prefeitura de Goiânia pre-
terido pela base do governador.
Há quem diga que o deputado
‘nunca engoliu’ essa história e
que, se não for atendido agora,
vai marcar posição, seja ela,
ou não, condizente com os de-
sejos do governador.

A avaliação é que o deputa-
do entendeu que já não depen-
de do governador para alçar
voos mais altos — leia-se ser
eleito deputado federal em 2026
—,  muito menos para garantir
sua permanência no protago-
nismo da Alego — logo após
ser conduzido à presidência,
Peixoto costurou, imediatamen-
te, a antecipação da eleição
para o segundo biênio da Le-
gislatura. Portanto, será presi-
dente do Parlamento até 2025. 

O entendimento é que Bru-
no está no União Brasil, o que
não significa dizer que é União
Brasil. Portanto, quando se fala
que a indicação da vice deve
passar pelo MDB, partido do
vice-governador de Goiás, Da-
niel Vilela, Peixoto devolve a
mesma moeda dizendo que o
MDB terá governo em 2026.
‘Ou seja, quer, Daniel, também
indicar a vice como quis Bruno
se lançar à prefeitura?’, é o
entendimento. 

Em paralelo ao descompas-
so, na última semana a repor-
tagem do O HOJE mostrou que
o político segue trabalhando a
todo vapor pelos bastidores.
Ainda que tenha ‘desistido’ de
seu projeto em Goiânia, Bruno
não abandonou o desejo de
sair da eleição que se aproxima

mais influente do que entrou.
Nesse contexto, Bruno tem

buscado fortalecer seu grupo
político já alicerçado por ao
menos quatro partidos: Agir,
Avante, PRD e PSB. Ao Agir,
inclusive, Bruno viabilizou a
filiação de sua esposa, Luciene
Peixoto, que tende a ser ban-
cada pelo grupo como a indi-
cação para a vice de Mabel. 

O empresário declarou, du-
rante passagem recente pela
Câmara Municipal de Goiânia,
que tem um carinho especial
pelas mulheres e que certa-
mente a vice será analisada
com outros olhos na eleição
que se aproxima.

“Eu tenho um carinho por
mulheres e trabalho com mui-
tas. Acho que as mulheres têm
toda condição e por isso tem
crescido muito em competên-
cia. Trabalho com mulheres
em todas as áreas, diretoras,
enfim. Se for esse o perfil [que
o eleitorado busca] acho que
pode ser, sim; mas, claro, que
seja competente e tenha con-
dições de dar continuidade na
gestão caso a gente falte. O
que não podemos é colocar al-
guém que não tenha condições
de continuar o trabalho”, disse
sem citar nomes. 

Se a base disser amém, Lu-
ciene assumirá posição ao

lado do empresário que, de
quebra, ganhará o reforço das
lideranças das cinco siglas
atualmente não pertencentes
à base do governo. Caso con-
trário, a informação é que
Bruno desembarcará. Não do
partido, pois caso o faça per-
derá seu mandato, mas do
projeto da base em Goiânia. 

Nos bastidores já se comenta
que o político informou aber-
tamente que o bloco não apoia-
rá o empresário se não tiver
direito à indicação. Diante do
imbróglio, o governador deve
trabalhar pela pacificação, se
conseguirá, ou não, só o tempo
dirá. (Especial para O Hoje)

Desde que Mabel foi à Alego, Bruno fala sobre interesse em ter um nome ‘dos deputados’ na vice governista

Presidente dá o troco àqueles que
disseram que ele ‘já tinha ganhado’ a
Alego ao preteri-lo da corrida eleitoral 

Caiado e Daniel vão apoiar 
o escolhido pela base de Pábio

Aliado de hora do governador Ronaldo Caiado
(UB) e do vice-governador e presidente do MDB,
Daniel Vilela, o prefeito de Valparaíso, Pábio Mossoró
(MDB), montou um grupo monolítico em termos
de união. Sua liderança tem como base de susten-
tação política vários partidos com bons nomes
para disputar o cargo de prefeito. Os mais lembrados
sem dúvida são os da deputada estadual Zeli
Fritsche (UB), os secretários Marcus Vinicius (MDB),
de Infraestrutura, a professora Rudilene Farias
(Educação), entre outros nomes. “Seja qual nome
for, o que a maioria do grupo decidir, este será o
candidato de nossa base”, disse o prefeito Pábio
Mossoró à Xadrez. A percepção em Valparaíso é
que a deputada Zeli é importante para a região do
Entorno, principalmente Valparaíso. Caiado e Daniel
acompanham de perto os movimentos do PSDB
em Valparaíso e terão protagonismo na defesa do
candidato de Pábio Mossoró. Somam-se a estes
dois líderes o deputado estadual e vice-líder do
governo na Alego, Wilde Cambão (PSD), e o depu-
tado federal Célio Silveira (MDB). Faz parte do
time de apoiadores 150 candidatos a vereador
pelos partidos que estão com Pábio Mossoró.

Zeli, Marcus, Rudilene, entre outros
O prefeito de Valparaíso, Pábio Mossoró, conta

com bons nomes na base de apoio, como a deputada
estadual Zeli Fritsche (UB), Marcus Vinicius (MDB),
Professora Rudilene, entre outros nomes menos ci-
tados, mas também com chances. Com um time de
bons pretendentes à disposição do cidadão-eleitor,
é natural que até o último dia de registro de chapas,
muita coisa pode acontecer.

Calil parceiro
A convite do presidente do TCM-GO, Joa-

quim Alves de Castro, e do conselheiro Daniel
Goulart, coordenador do TCM no Comitê
Goiano do Pacto Nacional pela Primeira In-
fância, o deputado federal e coordenador
da Frente Parlamentar Mista da Primeira
Infância no Congresso, Zacharias Calil (UB),
participa do 14º Encontro Regional sobre a
Infância em São Luís de Montes Belos. A
proposta do Tribunal é tratar das questões
relativas à Primeira Infância nos encontros
em cinco municípios.

PT quer vereadores
Diferente dos tempos fartos de recursos

em que podia lançar candidato a prefeito em
quase todos os municípios brasileiros, o PT
do Lula 3 mudou a estratégia. O foco é eleger
o maior número possível de vereadores no
País. Candidatos a prefeito só onde houver
chances reais, caso de Anápolis e Goiânia.

Conservadores
Nesta quinta-feira (18) acontece o 1º En-

contro Conservador de Aparecida de Goiânia
e contará com a presença de várias lideranças
de direita. Idealizado pelo empresário Dieyme
Vasconcelos, o evento busca unir lideranças
e consolidar os ideais conservadores dentre
os aparecidenses.

Vozes da direita
Entre os palestrantes, os pré-candidatos

a prefeito, deputados federais Gustavo Gayer
(Goiânia), Professor Alcides (Aparecida), se-
nador Wilder Morais, ex-deputado estadual
Fred Rodrigues e Dieyme Vasconcelos. Todos
filiados ao PL.

Haja candidatos!
Na eleição de 2020 para prefeitos e ve-

readores, o município campeão em pré-can-
didatos ao cargo no Entorno de Brasília foi
Águas Lindas. Agora, quem lidera é Formosa,
com quase 10 pré-candidatos. Com chances
de ganhar só quatro, entre os possíveis ven-
cedores a delegada Fernanda (PP), Itamar
Barreto (PSD) e os empresários Brasil Junior
(Republicanos) e o supermercadista Décio
Fagundes (MDB). (Especial para O Hoje)

Bruno Peixoto mostra 
as garras à base caiadista

Reunião ocorreu na residência da Presidência do Senado
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Carlos Costa/Alego

Divulgação

Xadrez
Wilson Silvestre
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O impacto do design na
transformação das empresas

Luiz Mauro de Paula e Souza

No mês de abril, o Hospital Santa Helena (HSH)
celebra 67 anos de dedicação à saúde da população
de Goiás. Desde sua fundação, o hospital tem sido
um pilar fundamental no cenário médico da
região, destacando-se não apenas pela tradição,
mas também pelos investimentos constantes em
reestruturação física, tecnologia e pelo atendimento
humanizado oferecido aos pacientes.

Ao longo dos anos, o HSH consolidou sua
posição como um dos maiores e mais bem equi-
pados hospitais de Goiás, ganhando a confiança
da comunidade e estabelecendo-se como referência
em qualidade e eficiência no atendimento médico. 

Uma das razões para o sucesso do HSH é a sua
ampla gama de especialidades médicas oferecidas.
Com mais de 30 áreas de atuação, o hospital
atende às diversas necessidades de saúde da po-
pulação, garantindo um cuidado abrangente e es-
pecializado. Além disso, o HSH conta com uma
estrutura de excelência, composta por 150 leitos
distribuídos entre apartamentos, enfermarias e
Unidade de Terapia Intensiva (UTI), proporcio-
nando conforto e segurança aos pacientes em
todas as etapas do tratamento.

O Hospital Santa Helena é mais do que uma
instituição de saúde, é um refúgio para aqueles
que buscam cuidados médicos completos em um
só lugar. Com uma equipe de profissionais reno-
mados e dedicados, o hospital oferece uma ampla

gama de serviços, desde atendimento médico de
excelência até exames de imagens e laboratoriais
de qualidade.  Além disso, o pronto-socorro 24
horas está sempre pronto para atender às emer-
gências com eficiência e rapidez. No HSH, as pes-
soas encontram não apenas tratamento médico,
mas também tranquilidade e confiança, sabendo
que estão em boas mãos.

Além dos avanços tecnológicos, o HSH valoriza
profundamente o aspecto humano do cuidado
em saúde. Os profissionais do hospital são reco-
nhecidos não apenas por sua dedicação e com-
prometimento, mas também pela empatia e aten-
ção dedicadas a cada paciente. O acolhimento ca-
loroso é parte integrante do atendimento prestado
pelo HSH, contribuindo para o bem-estar e a re-
cuperação dos pacientes.

Ao completar 67 anos de história, mantendo-se
firme em sua missão de proporcionar um atendi-
mento de excelência,
aliando tradição, tecno-
logia e humanização,
percebemos o engaja-
mento  do Hospital Santa
Helena com a saúde e o
bem-estar da população.
Que essa trajetória de
sucesso continue a be-
neficiar gerações futuras,
garantindo  saúde de
qualidade para todos.

Gustavo Moura

Inovação deixou de ser um elemento de luxo
para os negócios e se tornou uma obrigação quase
cotidiana. Inove ou morra! O mundo está mudando
em velocidade nunca antes vista, onde inteligência
artificial já faz parte das conversas despretensiosas
da geração Alpha. Nisso, o design se tornou mais
ainda uma ferramenta protagonista e obrigatória
de transformação nas empresas.

Pensar em problemáticas analiticamente, mi-
rando um futuro de 10 anos já não é mais realidade.
Os planejamentos internos nas empresas têm que
ser dinâmicos o suficiente para se adequar ao
Zeitgeist, cada vez mais dinâmico. Quem não tem
o fôlego da corrida da mudança, acaba caindo no
ostracismo cedo. E cada vez mais, empresas das
mais tradicionais e robustas, às que estão dando
seu primeiro pontapé, estão procurando o caminho
da inovação como agente de mudança.

E foi com essa filosofia que conseguimos co-
locar Goiás na esfera da maior premiação de de-
sign do mundo, o iF Design Award 2024, na Ale-
manha. A Enredo Branding, com sede em Goiânia,
conquistou a premiação com um projeto desen-
volvido para o braço brasileiro da empresa japo-
nesa Shinagawa Refractories, especialista em re-
fratários para a siderurgia e metalurgia. O foco
em transformar a percepção de produtos alta-
mente especializados e torná-los palatáveis, foi

visualizar resultados que o design traria para a
indústria, mas também para o ecossistema in-
dustrial envolvido em todas as etapas do processo. 

O que a IF Design Award busca é exaltar as
melhores soluções de design no mundo, com a
análise rigorosa de 132 jurados, de 23 países.
Traz para os holofotes soluções de produtos,
marcas, comunicação pensadas para resolver
problemas e mostrar o fino trato nas soluções
visuais e formais. Vira uma referência para
aquele ano, impactando positivamente direta e
indiretamente as pessoas.

O prêmio é prestigioso, claro, resultado da
paixão e compromisso com a estratégia orientada
a resultados para os nossos clientes, mas é também
a busca constante pela transformação positiva.
Não dá pra pensar sempre da mesma forma e
querer resultados diferentes. E o que tiramos de
exemplo do projeto e
da premiação interna-
cional é que o bom de-
sign não é aquele que
brilha os olhos de quem
tem contato com aquela
criação, mas que faz
com que algo que pare-
cia supérfluo ou perene
se torne permanente na
vida das pessoas e das
comunidades.

Luiz Mauro de Paula e Sou-
za é médico e CEO do Hos-
pital Santa Helena

Gustavo Moura é sócio-di-
retor da Enredo Branding

Hospital Santa Helena: 
67 anos de excelência em saúde
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Hideo Muraoka

De acordo com o Estudo Longitudinal da
Saúde dos Idosos (ELSI-Brasil), financiado pelo
Ministério da Saúde, as dores crônicas fazem
parte do cotidiano de 36,9% dos brasileiros com
mais de 50 anos. Desses, 30% utilizam opioides
para aliviar o problema. O levantamento revelou
ainda que a dor crônica é mais frequente entre
mulheres, pessoas de baixa renda e aqueles com
diagnóstico para artrite, dor nas costas/coluna,
sintomas depressivos e, também, com histórico
de quedas e hospitalizações. As dores crônicas
nada mais são do que desconfortos que persistem
por mais de três meses, ultrapassando o período
usual de cicatrização. Elas podem se manifestar
de diversas maneiras, desde dores nas costas,
até enxaquecas, tornando-se um desafio recor-
rente na rotina de diversas pessoas. A busca por
soluções para aliviar essas dores crônicas tem
crescido, emergindo a massoterapia como uma
alternativa promissora, a qual consiste na apli-

cação de técnicas manuais sobre o corpo para
promover relaxamento, alívio de tensões e, con-
sequentemente, redução das dores. Entre as van-
tagens da massoterapia destacam-se o alívio das
dores por meio da liberação de endorfinas, subs-
tâncias naturais do corpo que funcionam como
analgésicos. Além disso, melhora significativa-
mente a circulação sanguínea, facilitando a oxi-
genação e a nutrição dos tecidos, o que pode
contribuir para a redução dos processos infla-
matórios associados às
dores crônicas. O reco-
nhecimento da masso-
terapia como uma alia-
da para o tratamento
de dores crônicas é a
chave para a promo-
ção de uma maior qua-
lidade de vida, a fim
de beneficiar uma par-
cela significativa da
população. 

Hideo Muraoka é CEO da
rede Muraoka Massote-
rapia

Massoterapia como aliada 
para alívio das dores crônicas

Presidente
Gean Alaesse 
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Mosquito da dengue
O mosquito, que é responsável por causar

doenças arboviroses, é o principal transmissor da
dengue. É importante os órgãos públicos intensi-
ficarem as campanhas de combate, principalmente
por não termos o suporte dos agentes de combate
a endemias que auxiliam e verificam  os cuidados
domésticos. Em épocas de chuvas isoladas devemos
ficar mais atentos para que não sejamos omissos
em relação ao mosquito da dengue, já que podemos
fazer a diferença, com os cuidados necessários
protegem não somente nossa família, mas também
nossos vizinhos. É um trabalho em conjunto. A
consciência de mantermos uma cidade limpa e os
cuidados em casa resulta em vidas preservadas.

Yasmine Gondim 
Aparecida de Goiânia

{
Debatemos sobre a

renegociação da dívida dos

Estados, que hoje tem

impedido o crescimento. 

O parcelamento da dívida

chega a percentuais em que

os estados não têm mais

como investir em

infraestrutura. Os estados

estão engessados devido a

essas correções das dívidas

que chegam a níveis

estratosféricos não restando

nada para que os governos

invistam em atender à

necessidade de crescimento”

Ronaldo Caiado (UB), governador de
Goiás, ao comentar detalhes da reu-
nião com os governadores de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas (Republicanos;
Minas Gerais, Romeu Zema (Novo); e
Rio de Janeiro, Cláudio Castro (PL); e
com o presidente do Congresso, se-
nador Rodrigo Pacheco (PSD-MG) para
debater a dívida dos estados com a
União. A reunião ocorreu na Residência
Oficial da Presidência do Senado. Em
coletiva, Caiado afirmou que o grupo
aguarda uma proposta do ministro
da Fazenda, Fernando Haddad, sobre
o tema na próxima semana. Haddad
tenta chegar a um consenso com a
área técnica da pasta e os governa-
dores para apresentar o texto ao Con-
gresso. Pacheco deve ser o subscritor
do projeto de lei.

@jornalohoje
assessores internacionais pedem que o
presidente Luiz inácio Lula da silva (Pt)
mantenha uma distância segura do con-
flito entre israel e irã, que escalou durante
o último fim de semana. de acordo com os
conselheiros, quando Lula tentou ser me-
diador nas guerras entre ucrânia e rússia
e israel e Hamas, mesmo tendo boas inten-
ções, ele acabou criando desgaste. Curtiu
a publicação a leitora.

Tânia Vaz

@ohoje
a cólica menstrual pode ser uma terrível vilã
para muitas mulheres ao redor do mundo.
uma pesquisa levantada pelo ibope apon-
tou que 75% das mulheres sofrem com a có-
lica mensalmente, tal situação é capaz de
atrapalhar o rendimento nos estudos, com-
prometer o bem-estar e interferir na rotina
diária. Curtiu a publicação o leitor.

Rodrigo Bernardes (@rodrigo_bvs)
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A piora nos termos de troca nas relações
comerciais de Goiás com o resto do mundo
ao longo do primeiro trimestre deste ano
veio embalada por um salto no déficit entre
exportações e importações da indústria goia-
na de transformação. Na comparação com
os valores acumulados nos primeiros três
meses do ano passado, o déficit comercial
do setor registrou alta de 36,62% ao crescer
de US$ 101,342 milhões para US$ 138,453
milhões no mesmo trimestre deste ano. A
alta veio de uma combinação de avanço
tanto das exportações quanto das importa-
ções realizadas pela indústria, mas com in-
cremento mais vigoroso para as compras
externas, puxadas pelas importações de pro-
dutos farmacêuticos.

Na contramão da tendência geral, que
apontou queda de 17,26% para as vendas
externas goianas totais (O Hoje, 09/04/2024),
a indústria aumentou suas exportações de
alguma coisa acima de US$ 1,111 bilhão no
primeiro trimestre de 2023 para US$ 1,204
bilhão em igual período deste ano, numa
elevação de 8,33%. As importações do setor
experimentaram crescimento de 10,7%, sain-
do de US$ 1,213 bilhão para quase US$ 1,343
bilhão. A indústria elevou sua dependência
de produtos de base agropecuária na ex-
portação e observou ainda uma concentração
das importações nos segmentos de produtos
e insumos farmacêuticos, caldeiras, máqui-
nas e aparelhos mecânicos e veículos, tra-
tores, suas peças e acessórios.

Todo o aumento das vendas industriais
para fora do País deveu-se aos embarques
de carne bovina congelada e resfriada, farelo
de soja, açúcar e carnes de aves. Somados,
aqueles produtos responderam por 67,91%
das exportações totais da indústria, com

vendas de US$ 817,754 milhões ao exterior
entre janeiro e março deste ano, o que se
compara com US$ 640,108 milhões nos mes-
mos três meses de 2023, quando a partici-
pação havia sido de 57,59%. A comparação
entre esses dois valores mostra um cresci-
mento de 27,75% (ou seja, US$ 177,646 mi-
lhões a mais diante de um acréscimo de
US$ 92,677 milhões observado para as ex-
portações totais da indústria). Mais clara-
mente, isso significa que os demais segmentos
do setor de transformação reduziram suas
vendas externas em 18,03%, de US$ 471,305
milhões para US$ 386,336 milhões.

Concentração
Apenas três grupos de produtos passa-

ram a concentrar 68,08% das importações
da indústria, sob liderança dos produtos
farmacêuticos. Neste caso, as compras ex-
ternas saltaram 41,52%, saindo de US$
387,113 milhões para US$ 547,853 milhões,
correspondendo a US$ 160,740 milhões a
mais. Para comparar, as compras totais
realizadas pela indústria goiana no mercado
internacional apresentaram incremento
de US$ 129,788 milhões. As compras ex-
ternas de caldeiras, máquinas e aparelhos
mecânicos avançaram de US$ 179,051 mi-
lhões para US$ 201,582 milhões, subindo
12,58%. As montadoras de veículos em
operação no Estado importaram US$
164,551 milhões no primeiro trimestre
deste ano, diante de US$ 125,249 milhões
no mesmo período de 2023, correspondendo
a um crescimento de 31,38%. Para contra-
balançar, os gastos com a importação de
adubos despencaram 46,66% naquela mes-
ma comparação, encolhendo de US$ 230,610
milhões para US$ 123,004 milhões.

2 O Corredor Norte, sistema
operado pela VLI e formado
pela Estrada de Ferro Carajás
e pelo tramo norte da Ferro-
via Norte-Sul (FNS), respon-
deu por praticamente um ter-
ço de todas as cargas trans-
portadas pela operadora no
ano passado, quando a em-
presa atingiu novo recorde
nos volumes movimentados,
somando 43,8 bilhões de to-
neladas por quilômetro útil
(TKU). Os trechos da Norte-
Sul e de Carajás, em conjunto,
registraram a movimentação
de 14,5 bilhões de TKU, em
torno de 2,8% a mais do que
as 14,1 bilhões de TKU trans-
portadas em 2022.
2 Segundo dados da opera-
dora, controlada pela Vale
(29,6%), Brookfield (26,5%),
Mitsui (20,0%), Fundo de In-
vestimentos do Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Serviço
(FI-FGTS), com 15,9% de par-
ticipação, e BNDESPar (8,0%),
os volumes destinados ao ter-
minal portuário de São Luís
(MA) também foram os mais
elevados desde que a opera-
ção foi iniciada, somando
perto de 5,6 milhões de to-
neladas no ano passado fren-
te a 5,4 milhões em 2022,

num avanço de 3,7%. São
Luís respondeu por 13,0% de
toda a movimentação por-
tuária operada pela VLI.
2 Ainda no ano passado, a
companhia investiu R$ 200,0
milhões na aquisição de 168
novos vagões graneleiros des-
tinados a reforçar a operação
no trecho norte da FNS. Os
equipamentos foram monta-
dos na planta de Hortolândia
(SP) da Greenbrier Maxion.
2 Num investimento de R$
400,0 milhões, em parceria
com a Companhia Operadora
Portuária do Itaqui (Copi), a
VLI iniciou em 2023 a opera-
ção do corredor de fertilizan-
tes desde o terminal integra-
dor de Palmeirante (TO) até
o porto maranhense, com ca-
pacidade para 1,5 milhão de
toneladas por ano. Segundo
expectativa da VLI, a entrada
em funcionamento do corre-
dor tende a estimular “uma
grande transformação regio-
nal”, ao estimular a instalação
de um polo industrial na re-
gião de influência do terminal
de Palmeirante, “com possi-
bilidade de arrendamento de
terreno para players de fer-
tilizantes, tradings de agro-
negócio e outros setores”.

2 Entre outras vantagens
mencionadas pela VLI, a pro-
ximidade entre a operação
ferroviária e a capacidade
de armazenagem oferecida
pelo terminal trará ganhos
de eficiência para a operação,
reduzindo custos. Ainda em
2023, lembra a empresa, Mo-
saic Fertilizantes e Ultracar-
go, empresa de soluções lo-
gísticas e de armazenagem
de granéis líquidos do Grupo
Ultra, anunciaram investi-
mentos na região.
2 A multinacional norte-
americana, sediada em Tam-
pa, na Flórida, iniciou em
janeiro deste ano as obras
para instalação de uma uni-
dade de mistura de fertili-
zantes em Palmeirante, num
investimento de R$ 400,0 mi-
lhões. A planta, que deve co-
meçar a operar em 2025,
deve alcançar sua capacida-
de máxima em 2028, atin-
gindo 1,0 milhão de tonela-
das anuais. A Ultracargo co-
meçou em março deste ano
a montagem de 13 tanques
com capacidade final para
23,0 mil metros cúbicos de
água e combustíveis, com
operação prevista para 2025.
(Especial para O Hoje)

Lauro Veiga Filho
| economica@ohoje.com.br

Déficit na balança comercial da
indústria goiana salta quase 37%
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A 400ª Reunião Ordinária da Câmara Deliberativa
do Conselho de Desenvolvimento do Estado de Goiás
(CD/CDE) foi realizada na última sexta-feira (12), para
uma nova fase de avaliações de cartas-consulta aprovadas
pela Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (Seapa) para o Fundo Constitucional do
Centro-Oeste, na modalidade Rural (FCO Rural).

Na reunião online, 25 cartas foram aprovadas, dis-
ponibilizando R$ 36,1 milhões para investimentos na
agropecuária goiana.

A CD/CDE aprovou recursos que serão investidos
pelos produtores rurais goianos em máquinas, imple-
mentos agrícolas, matrizes, benfeitorias, pastagens e
correção de solos em 19 municípios.

Do montante, 44,8% serão destinados a estabeleci-
mentos rurais de pequeno porte e 38,8% beneficiarão
os de pequeno-médio porte.

Em relação às atividades programadas, a bovinocultura
de corte lidera, com 82% do total das aprovações.

Com seu lançamento em janeiro deste ano, o FCO
Leite é uma linha de crédito específica para a bovino-
cultura leiteira, que disponibiliza ao produtor uma taxa
de juro menor e carência mais longa para pagamento.

Nesta 400ª reunião do FCO, foi aprovada a primeira
carta-consulta do FCO Leite para o município de Goiás.

Para investimentos fixos financiados pelo FCO Leite,
o prazo de pagamento é de até 15 anos, incluído o
período de carência de até 4 anos.

Já para máquinas e equipamentos, o prazo é de até
10 anos, também contando com o período de carência
de até 4 anos e respeitada a provável vida útil do bem
financiado.

A taxa de juros é de aproximadamente 7,46% ao ano.
Podem ser beneficiados pelo FCO Leite minis, pequenos
e pequenos-médios pecuaristas de leite, na condição de
pessoas físicas ou jurídicas, e também suas cooperativas
de produção e associações. (Especial para O Hoje)

FCO Leite é uma linha de crédito para bovinocultura leiteira,
que disponibiliza uma taxa de juro menor e carência mais longa

A Saneago realiza, nesta
segunda (15) e terça-feira (16),
o Encontro Anual de Gestores
2024. O evento, em sua se-
gunda edição, pretende apre-
sentar as metas, indicadores
e ferramentas estratégicas das
unidades da companhia, pro-
movendo o treinamento e
compartilhamento de infor-
mações, para mais de 700 par-
ticipantes, no Teatro Sesi, em
Goiânia. Representando o go-
vernador Ronaldo Caiado, o

vice-governador Daniel Vilela
abriu a programação e elogiou
a universalização do sistema
de água, assim como a am-
pliação do esgotamento sani-
tário e a diminuição das per-
das de água na distribuição.

“Isso é uma demonstração
de que quando você tem um
governo liderado por um go-
vernador competente, honesto,
que mudou as práticas políticas
e administrativas desse estado,
a gente consegue alcançar a

eficiência no setor público, le-
vando o saneamento a toda a
população”, disse Daniel Vilela
em relação às conquistas dos
últimos cinco anos. “Goiás tem
hoje um atendimento muito
acima da média nacional, tanto
de água quanto de esgoto. Na-
turalmente, continuaremos in-
vestindo para que a gente pos-
sa alcançar a plena universa-
lização dos sistemas de sanea-
mento aqui no nosso Estado.”
(Especial para O Hoje)

Saneago destaca busca por
universalização do saneamento

Fundo de mais
de R$ 36 mi vai
ser distribuído 
a produtores
rurais goianos

Divulgação/Secom Goiás
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Ao mesmo tempo em que
o casamento entre União Brasil
- do governador Ronaldo Caia-
do - e o MDB - do vice-gover-
nador Daniel Vilela - vem ce-
lebrando caminhos promisso-
res em Goiás, em Santo Antô-
nio do Descoberto, município
a 164,3 km - duas horas e meia
de carro - de Goiânia, vive dias
difíceis na base governista. 

Por lá, o grupo do atual pre-
feito,  Aleandro Olívio Caldato,
filiado ao União Brasil, está de
cara amarrada para o deputado
estadual André do Premium
(Avante), um jovem com nem
40 anos, cuja votação na cidade
surpreendeu meio mundo por
lá. Ele obteve 26.063 votos, sen-
do que quase 70% apenas do
eleitoral local, que o conhece
por ser dono de um supermer-
cado famoso na cidade. 

André foi apoiado pelo pre-
feito no projeto do primeiro
mandato. E o prefeito é um
homem bem visto na cidade,
com administração responsá-
veis, com contas aprovadas.
Empresário, é elogiado. Com
o apoio, no pleito de 2022, não
tinha como o deputado não
ter sucesso. 

Agora, no entanto, o depu-
tado, que acredita que pode
caminhar antagonicamente ao
prefeito, quer lançar a própria
esposa à prefeitura. O nome
dela? Jéssica Aparecida, que é
presidente municipal do União
Brasil, vai ter o apoio, por en-
quanto, apenas de outro par-
tido, o do marido: Avante. Isto

mesmo: ela preside o mesmo
União Brasil do prefeito. 

Enquanto isso, a base de
Aleandro corre para tentar mi-
nar, ao que parece, a candida-
tura que poderá, de fato, causar
problema: a da vereadora Mei-
ranny Gonçalves, do Progres-
sistas. Desde o início do man-
dato ela se opôs ao chefe do
Executivo. Ao contrário do pro-
jeto do deputado, a parlamen-
tar tem, como disse uma fonte
da cidade, algum respeito da
base “porque sabe o que quer,
ao contrário do André”. 

Aliados do prefeitos estão
enraivecidos porque dedica-
ram-se à candidatura do par-
lamentar no município e, com
o lançamento, à revelia das li-
deranças, da mulher, significou
“traição”. “Traidor não avança
aqui”, comentou um vereador,
ressabiado. 

Mesmo assim, o prefeito
tem repetido, por onde anda,
que o novo prefeito vai ser o

ex-vereador e ex-presidente
da Câmara o emedebista - atual
secretário de Assistência Social
- Alexandre de Jesus. Ele é do
MDB. O nome de Jesus já con-
seguiu o apoio de 12 - dos 15 -
vereadores da cidade. Alguns
dizem que vai acabar tendo
13 vereadores na campanha. 

Enquanto André do Pre-
mium, e a mulher dele, têm
duas siglas - Avante e o União
Brasil, na personificação do
próprio casal -, o prefeito, além
da sua legenda, MDB, soma o
apoio de seis siglas: Solidarie-
dade, PSD, PSB, Republicanos,
Podemos e PRB.

Já a vereadora Meiranny
Gonçalves, vista como a mais
preparada para o embate, por
ter fortalecido o nome na opo-
sição, também tem duas siglas:
o partido dela, claro, o PP do
Alexandre Baldy e o Agir. O
último, no entanto, não teria
conseguido montar nominata. 

Doente, sem influência, o

ex-prefeito da cidade, o médico
Adolpho Von Lohrmann, não
tem nenhum poder de palpite
neste pleito. Ele foi cassado
pela Câmara, livrando o cami-
nho para que Aleandro assu-
misse e ficasse dez meses do
primeiro mandato. Depois ele-
geu-se em 2020. Por isso, dizem
aliados, é tão importante que
ele e o seu grupo construam
uma chapa capaz de derrotar
qualquer um. Aleandro tem
perfil daqueles que voltam
para concluir o que começou.
É o que dizem.

Há quem acredite que, para
manter a ordem natural das
coisas, André do Premium
deva esquecer, por enquanto,
suas pretensões e colocar o
União Brasil - e o Avante - à
disposição do MDB - leia-se
grupo de Aleandro na cidade-
e apoio a candidatura do nome
que eles escolheram para a su-
cessão: Alexandre de Jesus.
(Especial para O Hoje)

O deputado federal Rubens
Otoni (PT) foi anunciado como
novo coordenador da pré-cam-
panha da deputada federal
Adriana Accorsi (PT) à Prefei-
tura de Goiânia. O parlamentar
assume o posto no lugar do
deputado estadual Mauro Ru-
bem (PT), que vinha traba-
lhando no cargo desde que Ac-
corsi fora confirmada pré-can-
didata pela legenda ainda no
fim do ano passado.

“Mauro Rubem continua.
Não substituo ninguém. Vim
somar numa coordenação que
é coletiva. Vamos aproveitar
o potencial de todas as lide-
ranças engajadas”, afirma Oto-
ni ao jornal O HOJE. “Nosso
objetivo ao vir somar é criar
as condições para aglutinar
novas lideranças, inclusive
fora do PT.”

Até o momento, a pré-can-
didatura petista agrupa apenas
legendas à esquerda, como é
o caso do PSOL e da Rede Sus-
tentabilidade. Além das duas,
há também o PV, partido com
o qual o PT é federado. Ao jus-
tificar a escolha de Otoni para
a coordenação da pré-campa-
nha, Accorsi disse que a “vasta
experiência e comprometimen-
to” do correligionário “são ali-

cerces e elementos fundamen-
tais para nosso projeto”.

“Juntos, estamos confian-
tes em construir uma plata-
forma inclusiva e progres-
sista, que pense no cuidado
da nossa querida Capital. Va-
mos em frente, com deter-
minação e foco, rumo a uma
Goiânia melhor para todos
e todas!”, escreveu a petista
nas redes sociais.

Otoni destaca que a equipe

de Accorsi já está trabalhando
há bastante tempo e que reco-
nhece o esforço que vem sendo
realizado resulta em uma cam-
panha “bem articulada”. “Re-
forço todo esse trabalho no
sentido de contribuir na arti-
culação e na experiência que
temos na organização de cam-
panhas eleitorais”, afirma ele. 

O propósito petista de arti-
culação e diálogo ecoa o que
Accorsi vem reforçando desde

o início do ano. Em uma en-
trevista ao O Hoje, à época, a
parlamentar reforçou que o
foco seria manter diálogo com
os diversos setores da socie-
dade, com os movimentos po-
pulares, a juventude, a perife-
ria, os setores de mobilidade
urbana, saúde e educação.

Tais movimentos devem
passar, inclusive, pelo nome
que irá compor como vice na
chapa da petista. Conforme

mostrou a reportagem, a pouco
mais de seis meses para o pri-
meiro turno das eleições mu-
nicipais, o PSB goiano ainda
está em fase de negociações e
conversas para definir posi-
cionamento acerca da disputa
pela Prefeitura de Goiânia. 

No início deste ano, rumo-
res apontavam que a sigla
poderia compor com Adriana
Accorsi. Na hipótese de se
viabilizar, o acordo poderia
repetir a aliança vista hoje
no Palácio do Planalto, em
Brasília, com o presidente
Lula (PT) e o vice-presidente
Geraldo Alckmin (PSB). Ac-
corsi reitera que existe pos-
sibilidade de o PSB indicar
sua vice, mas diz que esse as-
sunto ainda não foi tratado
objetivamente pelas siglas.

“Queremos estar juntos em
um projeto para o futuro”, res-
pondeu Accorsi ao ser ques-
tionada sobre o apoio do PSB,
e descartou também a ideia
de que sua pré-campanha es-
friou. “Muita coisa ainda pode
acontecer, até porque há con-
versas que podem se consoli-
dar somente no segundo turno,
e isso também é importante.”
(Francisco Costa e Gabriel
Neves, especial para O Hoje)

ADRIANA ACCORSI

Deputado federal assume posto no lugar de Mauro Rubem; foco é aglutinar lideranças fora do PT

Tensão e 
acusação de
traição: por vaga,
base governista
coloca deputado 
e prefeito em 
fogo cruzado

Ego, embaraço e ‘traição’ em
Santo Antônio do Descoberto

TERÇA-FEIRA, 16 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Reprodução

Reprodução

Por lá, o grupo 

do atual prefeito,

Aleandro Olívio

Caldato, filiado ao

União Brasil, está

de cara amarrada

para o deputado

estadual André do

Premium, um

jovem com nem

40 anos, cuja

votação na cidade

surpreendeu 

meio mundo

Otoni escolhido coordenador da pré-campanha



6 n POLÍTICA TERÇA-FEIRA, 16 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Dias contados 
Dois dos três deputados sorteados no

Conselho de Ética da Câmara para a rela-
toria do processo de cassação do deputado
Chiquinho Brazão (sem partido-RJ) vota-
ram pela permanência do parlamentar -
acusado de ser um dos mandantes do as-
sassinato da vereadora Marielle Franco e
do motorista Anderson Gomes, em março
de 2018 - na cadeia. São eles: Gabriel Mota
(Republicanos/RR), que não votou, e Bruno
Ganem (PODE/SP) e Ricardo Ayres (Repu-
blicanos/TO) votaram sim. A próxima reu-
nião do colegiado está agendada para ama-
nhã e pode definir o relator do processo
de Brazão, além de analisar pareceres de
outros processos. Além deste processo,
aberto a partir de representação do Psol,
há outro pedido do Novo que também
pede a cassação do parlamentar. 

Tesourada 
Criado pela ex-primeira dama Marcela Te-

mer e “amadrinhado” pela sucessora, Michelle
Bolsonaro, o programa Criança Feliz, vinculado
ao Ministério do Desenvolvimento Social, foi
um dos mais atingidos pelos cortes no orça-
mento. O desfalque nas ações de estímulo ao
desenvolvimento infantil será de mais de R$
90 milhões. Pátria Voluntária, outro programa
de Michelle, foi extinto. 

Arremeteu, de novo
Enfrentando turbulência, o programa

Voa Brasil, que prevê a venda de passa-
gens aéreas mais baratas, teve de arre-
meter de novo. Dessa vez, por causa de
agenda. Faltou acertar a data cerimônia.
Estava marcada para amanhã, mas terá
que ser adiada. O presidente Lula da
Silva e delegação do Governo estarão
na Colômbia. 

Silvicultura 
Presidente da Associação Baiana das

Empresas de Base Florestal (ABAF), Ma-
riana Lisbôa pediu ao presidente da
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), aprovação
do Projeto de Lei que exclui a silvicul-
tura do rol de atividades potencialmente
poluidoras. O texto já passou pela Co-
missão de Meio Ambiente e foi aprovado
pela Comissão de Constituição e Justiça
(CCJ). Lira garantiu empenho para apro-
var a proposta. 

Termômetro 
O badalado aniversário do presidente

nacional do Republicanos e vice-presi-
dente da Câmara, Marcos Pereira, serviu
de termômetro para o eventual apoio
do Planalto à sua candidatura à sucessão
de Arthur Lira (PP-AL). O evento foi rea-
lizado em uma mansão em Brasília e o
deputado sorria ao ser chamado de “pre-
sidente” por convidados que ocupam a
cúpula do Governo.  

Contratos 
O Ministério da Saúde parece ter

dificuldades em acessar os contratos
da gestão do ex-presidente Jair Bol-
sonaro que foram cancelados em 2023
e neste ano. A Coluna entrou em con-
tato há dias pedindo informações a
respeito do assunto, mas desde então
a demanda segue com a área técnica,
segundo a assessoria do órgão. (Es-
pecial para O Hoje)

Diplomacia brasileira será responsável pelas manifestações

Assessores internacionais pedem que o presidente
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) mantenha uma distância
segura do conflito entre Israel e Irã, que escalou durante
o último fim de semana.

De acordo com os conselheiros, quando Lula tentou
ser mediador nas guerras entre Ucrânia e Rússia e
Israel e Hamas, mesmo tendo boas intenções, ele acabou
criando desgaste. Esse desgaste foi prontamente explo-
rado por opositores, o que fez com que a rejeição do
eleitorado evangélico em relação ao governo crescesse.

Por conta disso, a diplomacia brasileira será responsável
pelas manifestações. A orientação é que Lula faça falas ge-
néricas, como em defesa de um entendimento que evite
uma guerra. Em nota, o Itamaraty disse que o governo bra-
sileiro acompanhava com “grave preocupação” os “relatos
de envio de drones e mísseis do Irã em direção a Israel”. 

O ministério afirmou, também, que o governo brasi-
leiro “vem alertando sobre o potencial destrutivo do
alastramento das hostilidades” no Oriente Médio desde
o início do “conflito em curso na Faixa de Gaza”, em re-
ferência à ofensiva militar israelense desencadeada
após os ataques do Hamas, em 7 outubro de 2023.

O petista, vale lembrar, se tornou persona non grata
em Israel até que peça desculpas por comparar a guerra
no Oriente com o Holocausto promovido pelos nazistas
durante a Segunda Guerra Mundial (1939-1945). (Luan
Monteiro, especial para O Hoje)

Assessores pedem
que Lula não fale
sobre conflito
entre Israel e Irã

Ricardo Stuckert/PR

Esplanada
Leandro Mazzini | reportagem@colunaesplanada.com.br
Com Walmor Parente, Carol Purificação e Isabele Mendes

Francisco Costa

O prefeito de Goiânia, Ro-
gério Cruz (Solidariedade),
anunciou na tarde de domingo
(14) o estrategista Paulo Moura
para coordenar a pré-campa-
nha e campanha dele à reelei-
ção. O marqueteiro lista que já
participou de mais de 100 cam-
panhas eleitorais, entre elas a
do governador eleito do Tocan-
tins em primeiro turno, em
2022, Wanderlei Barbosa. Uma
fonte próxima do gestor, afirma
que a decisão foi pessoal e que
“ele entende que o marqueteiro
tem que ser alguém de estrita
confiança e sinergia”.

Segundo apurado, Rogério
já conhecia Paulo por inter-
médio do Republicanos, parti-
do no qual ele esteve filiado
até o fim da janela partidária.
Uma fonte revelou ao Jornal
O Hoje, contudo, que a decisão
do prefeito ocorreu sem indi-
cações. “A chegada dele foi es-
colha pessoal do prefeito. Ele
entende que o marqueteiro
tem que ser alguém de estrita
confiança e sinergia. Foi isso
que balizou a escolha”, reforça
a fonte consultada.

Paulo é dono da Exata Inte-

ligência Política. Consta no site
da empresa que o portfólio
“abrange clientes nacionais e
internacionais, atuando em
campanhas para o Legislativo
e para o Executivo, no âmbito
federal, estadual e municipal”.
Ainda são citados como clientes
os partidos PDT, DEM (hoje
União Brasil, fundido ao PSL),
MDB, PP, PPS (Cidadania), PSDB,
PSB, PT, PV e Republicanos.

Moura também é autor do
livro “Inteligência Política e
Estratégia nas Campanhas Elei-
torais”, de 2023. Há algumas
semanas, esteve em Goiás para
presentear o ex-senador Luiz
do Carmo (Podemos). Na oca-
sião, do Carmo afirmou que o
amigo “entende de política e
marketing político”. “Na polí-
tica e nas campanhas políticas,
sabe fazer como ninguém”, de-
clarou durante a visita.

No domingo, antes do anún-
cio, Rogério e parte do secre-
tariado estiveram com Paulo
às 14h, no auditório de um ho-
tel da capital. Foram cerca de
2 horas de conversa. Em se-
guida, Cruz oficializou a par-
ceria. “Estou animado e muito
comprometido em intensificar
o trabalho que tenho realizado

em Goiânia, com foco no pre-
sente e com olhar determinado
para o futuro. Conto, a partir
de agora, com a parceria e tra-
balho firme do estrategista
Paulo Moura, que contribuirá
com toda a sua competência e

experiência em prol do êxito
de nossa empreitada. Estou
convicto do caminho que te-
mos a percorrer e confiante
de que teremos sucesso.”

Em resposta, o marquetei-
ro disse: “Prefeito Rogério,
com muito prazer que nós
estamos aqui. Hoje é domin-
go, estamos aqui trabalhando
já e é isso que vamos fazer:
trabalhar com muita humil-
dade, determinação e teremos
um projeto exitoso.”

Mas ainda sobre o currícu-
lo, Moura é pós-graduado em
Marketing Político pela Uni-
versidade de Minas Gerais
(UFMG). Além disso, é espe-

cialista em Marketing Digital
e Estratégia e professor visi-
tante da The George Washing-
ton Universtiry (USA) e da Uni-
versidade de Turim (Itália). 

Vale citar, Moura também
chegou a se reunir no Palácio
da Alvorada, em 2022, com o
então presidente Jair Bolso-
naro (PL). Na ocasião, o ex-
chefe do Executivo teria ficado
animado e levado o marque-
teiro de carro até o Palácio
do Planalto, onde estavam o
senador Flávio Bolsonaro (PL-
RJ) e o vereador Carlos Bol-
sonaro (Republicanos-RJ), con-
forme reportagem de O Globo.
(Especial para O Hoje)

Prefeito escolheu como estrategista
Paulo Moura, que atuou na campanha
de Wanderlei Barbosa, eleito
governador do Tocantins em 2022

Para Rogério, marqueteiro deve ser
de estrita confiança e ter sinergia

Reprodução
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Larissy Summer 

Nesta segunda-feira (15), o
Goiás apresentou oficialmente
o seu mais novo reforço para
a temporada de 2024, o ata-
cante Thiago Galhardo. O atle-
ta estava no Fortaleza, equipe
que atualmente disputa a Série
A do brasileirão, além de com-
petições continental  como a
Sul-Americana. Galhardo che-
ga ao Esmeraldino como prin-
cipal contratação do clube
para a Série B. 

Em sua apresentação, o ca-
misa 33, número que o atleta
irá usar no Goiás, fez questão
de agradecer a recepção que
teve no aeroporto dos torce-
dores e comentou que quer
voltar a exercer um bom fu-
tebol vestindo a camisa do Es-
meraldino. “Eu tenho gratidão,
por tudo que me representa
a carreira e o clube. Joguei
muito aqui contra, no Serra
Dourada e na Serrinha, agora
vou jogar por aqui. Sei da im-
portância que é minha con-
tratação, fiquei feliz pela gran-
de recepção, o carinho da tor-
cida. Eles invadiram minhas
redes sociais me pedindo. Não
foi fácil, mas estou aqui”.

“É um objetivo meu, voltar
a sorrir, fazer gols e colocar o
Goiás novamente na Série A
do Brasileiro. Eu optei por vir

no Goiás. Quero voltar a sorrir,
a voltar a ser o que sou. Até
comentei que a minha vinda
para cá foi por isso. Teve muito
esforço para me trazer e quem
não gosta de ser valorizado?
Eu sou mais um que gosta
desse tipo de tratamento”,
completou Thiago. 

Apesar de ter se destaca-
do no Internacional e Forta-
leza, Thiago Galhardo tem
experiência na Série B, onde
atuou pelo América (RN), e
afirma que a competição
será um grande desafio, mas
espera contribuir para ga-
rantir o acesso. 

“Joguei uma Série B em
2012, pelo América-RN. É es-
tranho para mim porque o
Goiás tem muito mais parti-
cipação na Série A do que
na Série B. Foi falado isso
com a diretoria. O pensa-
mento tem crescido bastante,
até pelas contratações que
estão sendo feitas”.

“Acho que a Série B vai
ser um “plus” na minha car-

reira, de conseguir um acesso
e brigar pelo título em uma
competição que vai ser muito
difícil, que tem clubes como
Santos e América-MG. O de-
safio é muito grande e à altura
do que todo jogador espera”,
completou.

Galhardo chega por em-
préstimo pelo Fortaleza, equi-
pe onde viveu um episódio
de violência quando o ônibus
do Tricolor Cearense sofreu
um atentado após partida
contra o Sport pela Copa do
Nordeste. O ataque deixou
marcas, não só físicas, no
elenco do Fortaleza, incluindo
o atacante que passou por
crises de pânico e se afastou
para cuidar da saúde. 

“Vocês viram o atentado.
Foi uma coisa lamentável, que
não desejo para ninguém. A
gente só quer sair para traba-
lhar em segurança. Encontra-
mos aqueles marginais e o pior
de tudo é que a polícia não fez
nada. Não tenho problema em
falar sobre isso. É muito difícil
você reconhecer quando você
está mal e soltar isso em pú-
blico. Mas era o momento pre-
ponderante para eu mudar.
Ou eu parava de jogar ou con-
tinuava. Eu estava triste, mal,
não consegui treinar. Eu acho
que nós, atletas, temos o direito
de nos reabilitar. Apesar de
nossa carreira ser diferente”,
falou Thiago Galhardo. (Espe-
cial para O Hoje)

Galhardo chega
com status 
de principal
contratação
para Série B

Novos ares
Reprodução/TV Goiás

Além de Thiago

Galhardo, diretoria

Esmeraldina busca

mais reforços
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A quinta rodada do Brasi-
leirão Feminino A1 terminou
nesta segunda-feira (15). Além
dos gols e placares variados,
as manifestações das jogadoras
chamaram atenção. Em todos
os jogos da rodada, as atletas
permaneceram com as mãos
na boca durante o hino nacio-
nal, em protesto contra o as-
sédio no futebol feminino. Os
times da categoria se juntaram
em apoio às atletas do Santos,
que denunciaram o técnico
Kleiton Lima por assédio se-
xual e moral. 

No jogo de abertura da ro-
dada, entre Palmeiras e Avaí
Kindermann, as atletas inicia-
ram a série de protestos e ti-
raram uma foto com a boca
tapada. As camisas 19 de cada
time, Letícia e Siméia posaram

de costas, o número faz refe-
rência a quantidade de atletas
que denunciaram o técnico,
em setembro do ano passado.
Após a divulgação da notícia,
o treinador foi demitido. Po-
rém, a equipe voltou atrás e
recontratou Kleiton depois de
abrir um processo administra-
tivo e afirmar que não encon-
trou indícios de assédio. 

A volta dele ao comando
gerou o protesto de jogadoras
de todo o Campeonato Brasi-
leiro. Após uma rodada cheia
de protestos, o Santos emitiu
uma nota nesta segunda-feira
(15), informando que Kleiton
solicitou desligamento da equi-
pe para “preservar sua família,
sua integridade e o próprio
Santos Futebol Clube”, e afir-
mou que esta foi uma decisão

pessoal do treinador.
Além dos protestos, a ro-

dada contou com muito fute-
bol. O Palmeiras venceu o
Avaí Kindermann por 4 a 0.
O Corinthians derrotou o San-
tos dentro de casa, por 3 a 0
e segue com 100% de apro-
veitamento. No clássico mi-
neiro, o América-MG venceu
o Atlético-MG de goleada, por
6 a 0. Cruzeiro e Real Brasília
tiveram um confronto equi-
librado que terminou em 1 a
1. O São Paulo engatou a ter-
ceira vitória e superou o Bo-
tafogo por 3 a 0, garantindo
a vice-liderança. A Ferroviária
venceu o Fluminense de vi-
rada, por 2 a 1, e Flamengo e
Bragantino empataram em 2
a 2. (Ana Clara Praxedes,
especial para O Hoje)

Em todos os jogos, as atletas taparam a boca em sinal de protesto

Nesta terça (16) e
quarta-feira (17) aconte-
cem o segundo jogo da
Superliga B masculino, o
Saneago/ Goiás recebe na
terça o Brasília, às 20h,
no ginásio Sesi Vila Ca-
naã, em Goiânia. E o Neu-
rologia recebe o Rede
Cuca na quarta, às 20h ,
no ginásio Cidade Jardim,
em Goiânia. 

Saneago/Goiás
No primeiro jogo o

Goiás venceu o Brasília
por 3 sets a 0 fora de
casa, as parciais foram
27x25, 25x21 e 25x18.
Agora a equipe goiana
pode garantir em casa a
classificação para final
mais a vaga para princi-
pal liga de vôlei mascu-
lino, a Superliga A. 

Ingressos
Para a partida de

logo mais o torcedor que
quer comparecer ao gi-
násio pode comprar o
seu ingresso no site in-
gresso.goiases.com.br,
os valores variam entre
R$ 40 (inteira) e R$ 20
(meia). 

Neurologia Ativa 
Na outra semifinal, o

Neurologia Ativa derro-
tou o Rede Cuca por 3
sets a 0, com parciais de
27x25, 25x23 e 25x19 e
também está a uma par-
tida de chegar à final e

garantir a vaga na pri-
meira divisão.

O levantador Ítalo
Nascimento espera contar
com a torcida para esse
segundo confronto, ape-
sar do bom jogo na última
semana, ainda não há
nada ganho. 

“A torcida faz toda di-
ferença, todo apoio que
tivermos é válido. Temos
feito jogos muito bons em
casa, foi um passo. A gen-
te comemora, mas já pen-
sa no próximo jogo, pois
não será fácil”, comentou
o levantador.

Bilheteria
Para acompanhar a

partida de pertinho o tor-
cedor torcedor deve estar
fazendo uma aposta no
site esporte da sorte, que
está no perfil do insta-
gram da equipe, e se ca-
dastrar fazendo uma um
depósito no valor de R$
12 e fazer uma aposta
deste valor à escolha. 

Para garantir dois in-
gressos o valor deposi-
tado tem que ser de R$
24. As apostas tem que
ser feitas até terça (16)
e realizar a troca. Outra
forma de garantir o in-
gresso é realizando a
compra física do ingres-
so, a partir desta terça
(16) no Ginásio Cidade
Jardim, no valor de R$20.
(Larissy Summer, es-
pecial para O Hoje)

Saneago/Goiás e Neurologia
Ativa recebem Brasília e
Rede Cuca pela segunda
partida da semifinal 

SUPERLIGA B 

Rodada do Brasileirão é marcada
por protestos contra assédio 

FUTEBOL FEMININO
Rodrigo Gazzanel

Ana Clara Praxedes

As decisões da arbitragem
do jogo de estreia do Atlético-
GO na série A, contra o Fla-
mengo, ainda repercutem. No
último Domingo (14), o Dragão
fez seu retorno à Primeira Di-
visão do Brasileirão, no Está-
dio Serra Dourada. Diante do
favorito Flamengo, a equipe
perdeu por 2 a 1, um placar
razoável, mas as decisões do
juiz  André Luiz Skettino, de
Minas Gerais, roubaram a
cena e tiveram repercussão
nacional. Os dirigentes e tor-
cedores atleticanos não pou-
param críticas. O Atlético con-
vocou reunião com a CBF para
debater decisões da arbitra-
gem, o encontro será nesta
terça-feira (16), na sede da en-
tidade, no Rio de Janeiro.

As reclamações do Atlético
envolvem momentos decisivos
na partida. A primeira foi a
expulsão do técnico Jair Ven-
tura, por reclamação, aos 13
minutos. O time também con-
testou o cartão vermelho que
o zagueiro Alix Vinícius rece-
beu após fazer falta em Pedro,
próximo à entrada da área. O
gol anulado de Baralhas tam-

bém gerou reclamação. Em
análise, o VAR, apontou um
pequeno impedimento de Emi-
liano Rodríguez na jogada e
anulou o gol, que seria a virada
do Dragão. Nos acréscimos, o
Atlético teve o terceiro cartão
vermelho, após cotovelada de
Maguinho em Bruno Henrique,
dentro da área. Aos 57 minutos
do segundo tempo, Pedro co-
brou o pênalti e fez o gol da
vitória flamenguista. 

Após a partida, o presidente
do Atlético-GO, Adson Batista,
não poupou as críticas à arbi-
tragem e afirmou que existe
uma máfia na categoria. “É

uma máfia. Eles entram em
campo para fabricar resulta-
dos. O árbitro irritou nossa
equipe. Expulsou meu treina-
dor. Em todo momento, prin-
cipalmente no primeiro tempo,
ele criou situações para agra-
dar ao Flamengo e prejudicar
o Atlético-GO. A arbitragem foi
péssima, mostra que nossa ar-
bitragem é uma das piores do
mundo. Se o Ednaldo (presi-
dente da CBF) não tomar ati-
tude, eu desisto. O presidente
da CBF e o Seneme têm que
tomar uma atitude”.

Expulso no início da parti-
da, Jair Ventura também de-

monstrou insatisfação com o
árbitro. O treinador afirmou
que essa foi sua segunda ex-
pulsão na carreira. “Em uma
partida com tantos craques,
parabéns para o juiz, que con-
seguiu ser mais protagonista
que os jogadores. Completei
hoje 303 jogos na minha car-
reira e só fui expulso duas ve-
zes. Parabéns para ele. Basta
ver que não é uma situação
recorrente na minha carreira.
Ele hoje foi o principal res-
ponsável do jogo, essa é a ver-
dade. Espero que ele possa
nunca mais apitar jogos nossos.
Que ele vá para a reciclagem”.

As manifestações continua-
ram. Nas redes sociais, o time
compartilhou uma nota de re-
púdio, onde chamou as decisões
de André Luiz Eskettino de erros.
“É inaceitável que equívocos
tão evidentes comprometam o
resultado de uma competição
tão importante como o Cam-
peonato Brasileiro. O Atlético
Goianiense reafirma seu com-
promisso com a ética e a justiça
desportiva, e não poupará es-
forços para que situações como
estas não se repitam, maculando
a integridade não só dos jogos
do Atlético, mas do nosso fute-
bol.” (Especial para O Hoje)

A arbitragem 
de Atlético-GO 
e Flamengo
repercute em todo
País e dirigentes 
do Dragão não
escondem o
descontentamento:
“Uma máfia”

Expulso no começo do jogo, o técnico Jair Ventura disparou: “Espero que ele nunca mais apite nossos jogos”

Ingryd Oliveira/ACG

POlêmica
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Uma nova iniciativa pro-
movida pelo Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) e pelo Co-
légio Notarial do Brasil está
ganhando destaque na saúde
pública brasileira. Trata-se da
Autorização Eletrônica de Doa-
ção de Órgãos (AEDO), um ser-
viço disponível em cartórios
de notas em todo o país, que
permite às pessoas expressa-
rem seu desejo de se tornarem
doadoras de órgãos de forma
simples e gratuita.

A emissão é gratuita e as
autorizações ficam disponí-
veis em um sistema eletrôni-
co, acessível aos profissionais
de saúde. Katiuscia Freitas,
Gerente de Transplantes da
Secretaria de Estado da Saú-
de, destaca que, embora a de-
cisão final sobre a doação
continue sendo da família pe-
rante a lei, ter esse registro
pode auxiliar as famílias a
tomar essa decisão em mo-
mentos difíceis, como o luto.

Durante o preenchimento
da autorização, o cidadão tem
a oportunidade de escolher
quais órgãos deseja doar.
Após a certificação digital,
uma entrevista com um ta-
belião valida essas informa-
ções e gera o formulário com
os órgãos escolhidos.

De acordo com a gerente,
essa iniciativa é crucial para
enfrentar o desafio da alta taxa
de recusa familiar à doação de
órgãos, que atingiu cerca de
62% no ano de 2022, segundo
dados da SES-GO. Embora haja
uma leve redução em 2023,
ainda é um obstáculo signifi-
cativo. “Muitas vezes, a recusa
ocorre devido ao desconheci-
mento do desejo do doador ou
preocupações com a integri-
dade do corpo”, pontua.

Assim, é fundamental sen-
sibilizar as pessoas e escla-
recer o processo de doação
de órgãos. A nova iniciativa
dos cartórios representa um
passo importante nesse sen-
tido, promovendo a conscien-
tização das famílias sobre a
importância desse gesto e fa-
cilitando o acesso ao registro
do desejo de doação.

Com a colaboração de pro-
fissionais como Katiuscia
Freitas, a expectativa é con-
tinuar avançando nessa área

e salvando vidas por meio
da doação de órgãos.

João Gabriel, de 27 anos,
compartilha sua perspectiva
sobre a importância da doação
de órgãos. Para ele, ser um
doador é mais do que uma
questão de salvar vidas; é uma
oportunidade de deixar um
legado de generosidade e com-
paixão que transcende sua
própria existência.

"Ser um doador de órgãos

é uma oportunidade de salvar
vidas e fazer uma diferença
significativa mesmo após a
minha própria morte", afirma
o jovem. Ele reconhece o im-
pacto positivo que sua deci-
são pode ter, oferecendo uma
segunda chance de vida a in-
divíduos enfrentando doen-
ças graves ou condições mé-
dicas ameaçadoras.

João Gabriel ressalta não
apenas o benefício direto aos
receptores dos órgãos, mas
também o apoio emocional
que sua doação pode trazer
às famílias desses pacientes.
Ele relata o processo simples
e acessível de se cadastrar
como doador, enfatizando a
importância de compartilhar
essa decisão com a família.

Selecionando órgãos vi-
tais, como medula, córneas
e coração, João Gabriel es-
pera oferecer esperança
àqueles que aguardam na
fila de transplantes. 

“Ser um doador de órgãos
é uma oportunidade de salvar
vidas e fazer uma diferença
significativa mesmo após a
minha própria morte”, reflete
o jovem que acredita ser essa,
uma maneira poderosa de
ajudar outras pessoas e dei-
xar um legado de generosi-
dade e compaixão.

“Essa é uma ferramenta

espetacular. Sempre converso
com a minha família e mani-
festo a vontade de ajudar ou-
tras pessoas, doando meus ór-
gãos”, finaliza.

Dados
No primeiro trimestre des-

te ano, Goiás registrou um
aumento significativo no nú-
mero de doadores de órgãos
em comparação com o mes-
mo período do ano anterior.
Os dados revelam um im-
pressionante aumento de
57% nas doações, de janeiro
a março. “Este aumento mar-
ca um avanço notável na
conscientização e na solida-
riedade da população em re-
lação à doação de órgãos”.

Katiuscia lembra que o ano
de 2023 encerrou com um re-
corde histórico de doadores,
totalizando 113 doadores de
órgãos ao longo do ano. Esse
número supera o recorde an-
terior de 89 doadores em 2018.
“Esses resultados refletem os
esforços contínuos das auto-
ridades de saúde e organiza-
ções relacionadas para pro-
mover a importância da doa-
ção de órgãos e salvar vidas”.

Ao analisar os órgãos e te-
cidos mais doados, os rins e
as córneas se destacam como
os mais comuns. Esses dois
órgãos compõem as maiores

listas de espera do país, des-
tacando a necessidade urgente
de aumentar o número de
doadores para atender à de-
manda crescente por trans-
plantes. Além dos rins e das
córneas, outros órgãos, como
fígado, coração, pâncreas e
pulmão, também são doados.

É preocupante ver que,
apesar do Brasil ser um dos
líderes mundiais em trans-
plantes, ainda há uma lacuna
significativa entre a oferta e
a demanda por órgãos. Com
cerca de 60 mil pessoas na
fila de espera por um trans-
plante, a necessidade por ór-
gãos é claramente maior do
que a disponibilidade.

A recusa familiar emerge
como uma das principais bar-
reiras para a doação de órgãos,
como evidenciado pelo alto
índice de famílias que negam
a doação, mesmo quando o
potencial doador teve morte
encefálica. Em 2023, mais de
40% das famílias se recusaram
a autorizar a doação dos ór-
gãos do ente falecido, um obs-
táculo significativo que precisa
ser abordado por meio de
campanhas de conscientização
e educação.

Passo a passo
O processo é simples: basta

o doador acessar ou baixar o
aplicativo AEDO em seu dis-
positivo móvel e preencher o
documento de autorização
com suas informações pes-
soais e detalhes sobre a doação
de órgãos. Uma vez preenchi-
do, o documento é enviado
eletronicamente para um ta-
belião responsável.

O próximo passo é agendar
uma sessão de videoconferên-
cia com o tabelião, onde o
doador será identificado e sua
manifestação de vontade será
coletada. Durante essa sessão,
que é gravada para garantir
segurança e transparência, o
doador pode confirmar sua
decisão de doar órgãos.

Após a sessão de videocon-
ferência, tanto o solicitante
quanto o tabelião assinam di-
gitalmente o documento
AEDO. Esta assinatura digital
garante a validade e autenti-
cidade do documento, que fica
disponível para consulta pelos
responsáveis do Sistema Na-
cional de Transplantes. (Es-
pecial para O Hoje)

Entenda o que muda e veja 
como preencher o formulário
eletrônico para demonstrar
interesse em ser um doador

A emissão é gratuita e as autorizações ficam disponíveis em 
um sistema eletrônico acessível aos profissionais de saúde

Iniciativa
eletrônica
facilita
registro 
de doação
de órgãos

Fotos: Reprodução 
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Katiuscia Freitas,

gerente de

transplantes da

Secretaria de Estado

da Saúde, destaca

que a decisão final

sobre a doação

continua sendo da

família perante a lei
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Alexandre Paes 

Os residentes do Jardim Buriti Sereno foram contem-
plados com a entrega das melhorias na pavimentação as-
fáltica do local nesta semana. O projeto contempla a pavi-
mentação de mais de 256 mil metros quadrados em 97 vias
do bairro. Essa ação faz parte do programa Aparecida 100
anos e conta com um investimento estimado de quase R$
50 milhões. "Aparecida avança rapidamente. Reformas por
toda a cidade e no bairro Buriti Sereno, onde os equipamentos
já estão em ação. Esperamos que a chuva pare um pouco,
para que assim o trabalho seja feito de forma mais rápida
e consigamos concretizar os desejos dos residentes em
tempo recorde", disse o prefeito Vilmar Mariano.

Além das ruas asfaltadas, o plano inclui também a ins-
talação de mais de 12 mil metros de galerias pluviais e
outros 68 mil metros de guias. A coordenação de toda a
realização do projeto ficará a cargo da Secretaria de Infra-
estrutura de Aparecida (Seinfra). As máquinas iniciam os
trabalhos na próxima segunda-feira, com a preparação do
terreno e compactação das vias. Líderes locais destacam a
relevância desse empreendimento para o local, que é reco-
nhecido como um dos mais importantes da cidade que in-
tegra a região metropolitana da capital. Os habitantes do
Jardim Buriti Sereno manifestaram alegria e expectativa
de que essa seja apenas o início de diversas melhorias que
estão por vir para o bairro.

O representante do bairro, Lelis Pereira, demonstrou
emoção ao mencionar a pavimentação que finalmente
está sendo concretizada em mais de 90 vias. Para ele, esse
novo asfalto representa melhorias na qualidade de vida,
renova a esperança e proporciona dignidade para os mo-
radores. Pereira enfatizou que essa conquista é fruto de
um trabalho persistente ao longo dos anos e expressou
confiança de que em breve o sonho se tornará realidade. A
pavimentação das ruas representa mais do que apenas
uma melhoria na infraestrutura; é um passo em direção a
melhor qualidade de vida para a população. Com ruas as-
faltadas, os incômodos causados pela poeira e pela lama se
tornam coisa do passado. Além disso, o asfalto proporciona
maior segurança e contribui para a valorização dos imóveis
locais e da região como um todo.

Jhonatan Mecena é morador do bairro há 38 anos. Ele
foi testemunha ocular do crescimento do bairro e agora,
com a chegada do asfalto, comemora uma luta antiga. “Eu
sempre acompanho as obras nos outros cantos da cidade e
sentia que a gente não era beneficiado. Agora com muita
luta o nosso asfalto chegou. Isso melhora muito pra gente,
pra saúde, limpeza de casa, tudo muda pra melhor", come-
morou. Maria de Lurdes Silva, moradora há mais de duas
décadas, expressou sua esperança em relação às obras de
pavimentação: “Nós vivemos há anos nessa situação precária.
É difícil até para sair de casa quando chove. Estamos
ansiosos por essa melhoria, que vai trazer mais dignidade
para todos nós aqui no Buriti Sereno.”

A falta de asfalto também impacta negativamente no
acesso aos serviços básicos, como saúde e educação.
Muitas vezes, ambulâncias e veículos de serviços públicos
têm dificuldade em chegar às residências devido às con-
dições das vias. Pedro Santos Lopes, outro morador, com-
partilhou suas expectativas: “A pavimentação vai além
de apenas ter ruas mais bonitas. Vai facilitar nossa vida,
vai valorizar nossos imóveis e trazer mais segurança
para nossas famílias. Estamos todos aguardando ansio-
samente por essa mudança.”

Pacote de obras 
O pacote de investimentos Aparecida 100 Anos é um in-

vestimento na infraestrutura de Aparecida de Goiânia.
Serão mais de 17 bairros beneficiados com serviços de pa-
vimentação asfáltica, implantação de bueiros, construção
de eixos viários que interligam o município e garantem
mais fôlego na mobilidade e mais de 300 km de malha
viária recapeadas nas principais vias da cidade. 

O Prefeito Vilmar Mariano destacou obras que já estão
sendo realizadas como parte do Projeto. “Vamos levar
obras importantes para diversos bairros. Estamos, por
exemplo, com obras em andamento na Vila Delfiore. Nos
próximos dias, vamos entregar o recapeamento das avenidas
Rio Verde, V-5 , Rudá e Bela Vista”, completa.

“Quem anda em Aparecida vê o volume de obras na
área de infraestrutura, saúde, reforma de praça, inauguração
de escola e muitas outras obras que a gente tem no municí-
pio”, acrescentou. (Especial para O Hoje)

O plano inclui também a instalação de mais de 12 mil
metros de galerias pluviais e outros 68 mil metros de guias

A Agência Goiana de Ha-
bitação (Agehab) e a Secre-
taria de Estado da Infraes-
trutura (Seinfra) publicaram,
na última sexta-feira (12), as
listas de famílias habilitadas
e inabilitadas para concor-
rerem a 819 casas a custo
zero em 18 municípios.

As listas estão publicadas
no site da Agehab. O período
de inscrições já foi encerra-
do, e a próxima etapa será
o sorteio das famílias con-
templadas.

As listas divulgadas são re-
lativas aos seguintes municí-
pios: Santa Tereza (30 unidades
habitacionais); Estrela do Norte
(30); Indiara (47); Mineiros (50);
Senador Canedo (99); Santa
Helena (50); Piracanjuba (49);
Mimoso (28); Porteirão (24);
Abadiânia (50); Acreúna (50);
Taquaral (60); Montividiu (50);

Perolândia (50); Rio Quente
(49); Gouvelândia (43); Fazenda
Nova (30); e Israelândia (30).

O presidente da Agehab,
Alexandre Baldy, informa que
as listas são preliminares e ne-
las estão relacionados os mo-
tivos da exclusão, que podem
ser corrigidos.

“A família considerada ine-
legível ainda tem um prazo
para recorrer até o dia 16 de
abril. Se for um problema de
preenchimento errado, por
exemplo, ela poderá enviar
documentos que comprovem
que atende sim aos requisitos”,
destaca ele.

Um dos maiores motivos de
exclusão verificados se refere
ao período mínimo de moradia
no município. Neste caso, basta
enviar um dos documentos que
comprovam que a residência
na cidade pelo prazo previsto

no edital para voltar a concor-
rer às casas a custo zero.

“Nosso processo seletivo
prima pela transparência em
todas as etapas do processo.
Esta é a determinação do Go-
verno Caiado, que estamos se-
guindo à risca”, afirma.

Casas a custo zero
O secretário da Infraestru-

tura, Pedro Sales, ressalta que
o Governo de Goiás conta com
o maior programa habitacio-
nal do Brasil voltado para pe-
quenas cidades.

“O sucesso do programa
deve-se às parcerias com as
prefeituras. Recentemente, foi
ampliado para 7 mil o número
de casas a custo zero garanti-
das em Goiás. O programa é
um grande caso de sucesso”,
avalia Pedro Sales. (Especial
para O Hoje)

Divulgadas famílias habilitadas a
casas a custo zero em 18 municípios

Buriti Sereno
recebe obras de
pavimentação
em 97 ruas 
do bairro

tRÁPIDAS

TRF1 decide que crime ambiental 
é de responsabilidade objetiva

A 8ª Turma do Tribunal Regional Federal
da 1ª Região (TRF1) deu provimento à ape-
lação interposta pelo Instituto Brasileiro do
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Re-
nováveis (Ibama)contra a decisão do Juiz
de Direito da Comarca de Capixaba, no
Estado do Acre, que julgou procedentes os
embargos à execução, para desconstituir a
Certidão da Dívida Ativa (CDA).  O instituto
argumentou que, mesmo que a pessoa alegue
não ser responsável pelo dano ambiental,
ela ainda é responsável, pois a responsabi-
lidade é objetiva e a obrigação é ligada ao
bem afetado. Por isso, a tentativa da pessoa
de anular a Certidão da Dívida Ativa não
deveria ser aceita.   A relatora do caso, Juíza
Federal convocada Maria Cecília de Marco

Rocha, destacou que o ponto discutido é
sobre a responsabilidade do apelado por
um dano ambiental que ocorreu antes de
ele adquirir a propriedade rural. De acordo
com o auto de infração, o apelado foi autuado
em 2007 por desmatar 22,6 hectares de flo-
resta amazônica entre 2004 e 2005, sem au-
torização ambiental. Porém, o apelado alegou
ter adquirido os direitos sobre a área somente
em 2006.  A magistrado sustentou que as
leis e a Constituição dizem que quem alterar
o meio ambiente, mesmo que indiretamente,
é responsável por reparar o dano, sendo
responsabilidade objetiva. Isso significa que
a obrigação de reparar o dano ambiental
acompanha a propriedade, mesmo que ela
seja transferida para outra pessoa.  

Manoel L. Bezerra Rocha   | juridica@ohoje.com.br

Jurídica

Segurança pública

A Comissão de Se-
gurança Pública da
Câmara dos Deputa-
dos promove audiên-
cia pública sobre a co-
laboração premiada,
instituída no Brasil
por meio da Lei
12.850/13. Segundo o
requerimento, o ins-
tituto da colaboração
premiada trouxe
avanços no enfrenta-

mento ao crime orga-
nizado, mas vem, com
certa frequência, sen-
do questionado judi-
cialmente, inclusive
com anulações de
operações policiais e
decisões judiciais de-
correntes de denún-
cias acerca da forma
de condução de inves-
tigações, oitivas e in-
terrogatórios. 

Direitos humanos

A Comissão de Le-
gislação Participativa
da Câmara dos Depu-
tados realiza audiên-
cia pública nesta quar-
ta-feira (17) para de-
bater violações de di-
reitos humanos come-
tidas contra policiais
militares dentro das

corporações. Entre os
convidados para o de-
bate estão policiais mi-
litares de diversos es-
tados e a presidente
da Comissão de Direi-
tos Humanos da Or-
dem dos Advogados
do Brasil (OAB) Nacio-
nal, Sílvia Souza. 

2 1ª Turma do STF - A revogação da modalidade culposa do ato de improbidade admi-
nistrativa, promovida pela Lei 14.230/2021, não retroage. Isso não significa, no entanto,
que é possível aplicar a norma antiga a casos anteriores à mudança legislativa, mas cuja
responsabilização judicial ainda não foi finalizada. (Especial para O Hoje)

Sétima Turma do Tribunal Superior
do Trabalho decidiu que o intervalo
entre aulas destinado ao recreio de
alunos deve ser considerado como
tempo efetivo de serviço de uma pro-
fessora universitária, independente-
mente de ela ter usufruído do descanso.
A decisão segue o entendimento ma-
joritário do TST sobre o tema.

TST julgou ação 
na qual considera
horário de recreio
como tempo 
de serviço

Para STJ, é cabível ação autônoma para
fixação de honorários sucumbenciais

A Terceira Turma do Superior Tribunal de
Justiça (STJ) decidiu que é cabível ação autô-
noma para fixe honorários de sucumbência
se houver omissão na decisão transitada em
julgado. Para a turma julgadora, a corte
estadual não observou o disposto no artigo
85, parágrafo 18, do Código de Processo Civil
(CPC) de 2015, que admite expressamente a

utilização da ação autônoma na hipótese de
omissão quanto ao direito aos honorários e
ao seu valor. No processo original, um escritório
de advocacia conseguiu excluir um dos litis-
consortes que entraram na Justiça contra seu
cliente. O juízo, porém, não fixou os honorários
advocatícios decorrentes dessa decisão, e o
processo seguiu até transitar em julgado.
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A Prefeitura de Goiânia, por
meio da Companhia de Urba-
nização de Goiânia (Comurg),
realizou roçagem em 1,1 mi-
lhão de metros quadrados de
área, e removeu 5,5 mil tone-
ladas de entulhos na 3ª edição
de 2024 do Mutirão da Região
Oeste da Capital. As atividades
foram executadas com equi-
pamentos mecanizados e com
roçadeiras costais.  Os mora-
dores também foram benefi-
ciados com outros 30 serviços.
Trinta serviços de urbanização
e limpeza foram levados aos
moradores como varrição,
poda de árvores, pintura de
meio-fio, instalação de lixeiras
e manutenção de praças.

A ação, iniciada na segun-
da-feira (8) e concluída no do-
mingo (14), beneficiou mora-
dores de 15 bairros. Nesse pe-
ríodo, a Companhia de Urba-
nização de Goiânia (Comurg)
varreu ruas e vias que chegam
a 361.940 metros lineares. Ao
todo, 146.200 metros lineares
de meios-fios foram pintados.

Segundo o presidente da
Comurg, Rodolpho Bueno, o

entulho jogado em espaços
irregulares pelos cidadãos
continua sendo um dos de-
safios da companhia. “Nesta
semana, foram removidas
mais de 5.500 toneladas de
entulhos de lotes baldios,
calçadas e outros espaços
públicos”, informa.

O Cata-treco recolheu 720
unidades incluindo móveis ve-
lhos de madeira, sofás, TVs,
armários e outros objetos do-
mésticos. O plantio de árvores,
palmeiras e mudas ornamen-
tais chegou a 6.911. A Comurg
fez ainda a instalação de 30 li-
xeiras, 12.125 metros de alam-

brados, dois pares de traves
de futebol e terraplanagem de
dois campos. As praças locais
receberam manutenção e re-
vitalização.

No sábado (13) e domingo
(14), a Central de Atendimento
atendeu 206 solicitações dos
moradores no estande da Co-

murg. O Projeto Transforman-
do Lixo em Lucro realizou 96
oficinas e teve 154 visitas. “Es-
tamos empenhados em cuidar
de Goiânia, juntamente com o
prefeito Rogério, e é muito gra-
tificante atender aos morado-
res com serviços de qualidade”,
diz. (Especial para O Hoje)
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Operação contou

com maquinário

pesado para 

a remoção de

entulhos na

Região Oeste 

de Goiânia

Mutirão coleta de 5 mil toneladas de entulho
REGIÃO OESTE

João Reynol

Em reunião no Sindicato
Nacional dos Docentes das Ins-
tituições de Ensino Superior
(Andes-SN) em Brasília, foi
anunciada nesta segunda-feira
(15) uma greve que deve en-
globar cerca de 20 universi-
dades federais, Institutos Fe-
derais (IFs) e Centros Federais
de Educação Tecnológica (Ce-
fets) de todo o Brasil. De acor-
do com o sindicato, o principal
motivo para a deflagração da
greve foi a falta de um reajuste
salarial dos profissionais da
educação superior nos últimos
dois anos. 

A medida veio conforme o
anúncio de um corte de verba
de cerca de R$ 4 bilhões nas
áreas da saúde e da educação
pelo Governo Federal. Dentro
disso, as áreas das pastas afe-
tadas enquadram as bolsas
universitárias, áreas de pes-
quisa e assistência estudantil,
um corte de R$ 280 milhões.
Além disso, o Conselho Nacio-
nal de Desenvolvimento Cien-
tífico e Tecnológico (CNPQ),
também perdeu parte de sua
verba, cerca de R$ 73 milhões.
Vale lembrar que este órgão é
o responsável pela manuten-
ção e pela gerência das pro-
priedades intelectuais brasi-
leiras de novas pesquisas e
tecnologias.

De acordo com a nota do
Governo, o principal motivo
para o corte foi para adaptar
as verbas públicas dentro do
arcabouço fiscal. Vale lembrar
também que isto faz parte den-
tro das promessas de governo
do Presidente Lula Inácio Luiz
da Silva (PT) para um déficit
zero nos cofres públicos até o
ano de 2025. Contudo, o Mi-
nistério da Educação (Mec) diz,
em nota, que já está em reu-
nião com a organização refor-

çando um reajuste que houve
no ano de 2023. 

“O MEC vem envidando to-
dos os esforços para buscar
alternativas de valorização dos
servidores da educação, atento
ao diálogo franco e respeitoso
com as categorias. No ano pas-
sado, o governo federal pro-
moveu reajuste de 9% para to-

dos os servidores” 
Dentre as universidades

que aderiram a greve, gran-
des centros públicos do en-
sino superior estão na lista
como: Universidade Federal
de Brasília (UnB), Universi-
dade Federal de Juiz de Fora
(UFJF), Centro Federal de
Educação Tecnológica de

Minas Gerais (CEFET-MG),
Instituto Federal do Piauí
(IFPI). Além disso, algumas
universidades não aderiram
ao período de greve inicial,
porém, devem participar
nos próximos dias, como a
Universidade Federal de
Uberlândia (UFU).

Por enquanto, as universi-
dades federais em Goiás como
a Universidade Federal de
Goiás (UFG), Universidade Fe-
deral de Jataí (UFJ) e a Univer-
sidade Federal de Catalão (UF-
Cat), ainda não anunciaram a
participação da greve. Sobre
isso, o Sindicato dos Docentes
das Universidades Federais de
Goiás, que representa as três
universidades, anunciou que
uma decisão será tomada as-
sim que um consenso for es-
tabelecido pelas faculdades no
dia 25 de abril. 

Além disso, esclareceram
que a Andes-SN não possui
autoridade dentro da decisão
de uma possível greve do en-

sino superior em território
goiano conforme regra do Tri-
bunal Regional do Trabalho
(TRT). “É importante lembrar
que o Andes-SN está proibido
pela Justiça de praticar qual-
quer ato sindical no Estado
de Goiás, conforme decisão
do TRT da 18 ª Região”, diz a
organização em nota.

Importante lembrar que o
Andes-SN está proibido pela
Justiça de praticar qualquer
ato sindical no Estado de
Goiás, conforme decisão do
Tribunal Regional do Trabalho
(TRT) da 18 ª Região. 

As decisões no âmbito da
UFG, da UFCat e da UFJ serão
tomadas por meio do diálogo
com toda a categoria. Greve
é uma ferramenta para o tra-
balhador e deve ser usada
de forma eficiente, inteligen-
te e no momento certo. A as-
sembleia para deliberar so-
bre o assunto será realizada
no dia 25 de abril. (Especial
para O Hoje)

Pelo menos 
13 universidades
federais decidiram
pela paralisação

Decisão da greve foi feita a partir da votação na sede do Sindicato
Nacional dos Docentes das Instituições de Ensino Superior

UFG deve decidir até 25 de
abril se vai entrar em greve

Leandro Braz/O HOJE

Divulgação/Andes

Divulgação/Secom

Entrada do Campus Colemar Natal e Silva, da Universidade Federal De Goiás, que abriga a Faculdade de Direito e Engenharia da Computação 
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O Irã não quer au-
mentar as tensões, mas
responderá imediata-
mente e com mais for-
ça do que antes se Is-
rael retaliar.

A afirmação foi fei-
ta nesta segunda-feira
(15) pelo ministro das
Relações Exteriores ira-
niano, Hossein Ami-
rabdollahian, ao seu
colega britânico, de
acordo com a mídia es-

tatal iraniana.
O Irã lançou drones

explosivos e disparou
mísseis contra Israel
na noite de sábado
(13), em retaliação a
um ataque ao comple-
xo de sua embaixada
em Damasco. 

A ação alimentou
temores de um conflito
regional mais amplo a
partir da guerra entre
Israel e o Hamas.

Irã responderá
rapidamente se Israel
retaliar, diz chanceler

Pelo menos 38 pessoas já
morreram devido às fortes chu-
vas que atingem várias provín-
cias no Oeste do Paquistão desde
sexta-feira, informaram ontem
(15) as autoridades locais.

Só nas últimas 24 horas,
nove pessoas morreram e
oito ficaram feridas, a maio-
ria devido à queda de raios
e árvores ou ao desabamen-
to de casas.

A maioria das mortes ocor-
reu na província de Punjab,
no Nordeste do país, onde fo-
ram registradas  pelo menos
quatro mortes e cinco feridos
por raios nas últimas 24 ho-
ras, de acordo com o último
balanço feito pelo Departa-
mento Provincial de Gestão
de Desastres.

Desde o início das chuvas
incessantes na última sexta-
feira, a autoridade provincial
do Punjab notificou pelo me-
nos 21 mortes devido à queda

de raios.
As outras mortes relacio-

nadas às chuvas ocorreram
nas províncias do Baluchistão
e Khyber Pakhtunkhwa.

Inúmeras casas foram par-

cialmente ou totalmente des-
truídas, principalmente  na
província de Khyber Pakh-
tunkhwa, onde 84 habitações
sofreram danos.

O Departamento Meteoro-

lógico do Paquistão (PMD) aler-
tou, na semana passada, para
essas fortes chuvas no Oeste
do país, que devem começar a
perder força a partir de hoje,
segundo as previsões.

Maioria das 
mortes ocorreu 
na província 
de Punjab, 
no Nordeste

Forte chuva no Paquistão
deixa pelo menos 38 mortos

Metade dos 75 países mais
pobres do mundo está enfren-
tando um aumento da diferença
de renda com as economias
mais ricas pela primeira vez
neste século, em uma reversão
histórica do desenvolvimento,
disse o Banco Mundial em rela-
tório divulgado nesta segunda-
feira (15). A diferença entre o
crescimento da renda per capita
nos países mais pobres e nos
mais ricos aumentou nos últi-
mos cinco anos, de acordo com
o relatório. “Pela primeira vez,
vemos que não há convergência.
Eles estão ficando mais pobres”,
disse à Reuters Ayhan Kose,
vice-economista-chefe do Banco
Mundial e um dos autores do
relatório. “Vemos uma regressão
estrutural muito séria, uma re-
versão no mundo, é por isso
que estamos soando o alarme
aqui”, disse ele.

O relatório afirma que os 75
países elegíveis para doações e
empréstimos a juros zero da
Associação Internacional de De-
senvolvimento (IDA, na sigla
em inglês) do Banco Mundial
correm o risco de perder uma
década de desenvolvimento sem
mudanças ambiciosas nas polí-
ticas e ajuda internacional sig-
nificativa. Kose disse que o cres-
cimento em muitos países da
IDA já havia começado a dimi-

nuir antes da pandemia de co-
vid-19, mas seria de apenas 3,4%
em 2020-2024, o crescimento
mais fraco em cinco anos desde
o início da década de 1990. A
invasão da Ucrânia pela Rússia,
as mudanças climáticas, o au-
mento da violência e os conflitos
também pesaram muito nesse
cenário.

Mais da metade de todos os
países da IDA estão na África
Subsaariana, 14 estão no Leste
Asiático e oito estão na América
Latina e no Caribe. Trinta e um
têm renda per capita de menos
de US$ 1.315 por ano. Entre eles
estão a República Democrática
do Congo, o Afeganistão e o
Haiti. Um em cada três países
da IDA é mais pobre agora do

que na véspera da pandemia.
Os países da IDA representam
92% da população mundial que
não tem acesso a quantidade
suficiente de alimentos nutriti-
vos e a preços acessíveis. Metade
dos países está com problemas
de endividamento, o que signi-
fica que não conseguem pagar
o serviço da dívida ou correm
alto risco de não conseguir.

Apesar de suas populações
jovens - vantagem demográfica
em uma época em que as po-
pulações estão envelhecendo
em quase todos os outros países
-, de seus ricos recursos naturais
e abundante potencial de ener-
gia solar, os bancos privados e
governamentais estão se afas-
tando deles.

Banco alerta para “reversão
histórica” do desenvolvimento

Israel adiou os planos para
uma ofensiva militar em Ra-
fah, sul da Faixa de Gaza, en-
quanto o gabinete de guerra
discute uma resposta ao ata-
que iraniano do fim de se-
mana, disseram fontes israe-
lenses à emissora norte-ame-
ricana CNN.

A força aérea israelense ti-
nha previsto começar hoje a
distribuir panfletos em partes

de Rafah, avisando as pessoas
sobre a ofensiva contra a ci-
dade onde mais de 1 milhão
de palestinos, a grande maio-
ria deslocados pela campa-
nha militar de Israel, estão
abrigados.

De acordo com a CNN, um
funcionário israelense  disse
que o governo de Benjamin
Netanyahu continua determi-
nado a lançar ofensiva contra

o Hamas em Rafah, mas “o ca-
lendário para a retirada de ci-
vis e a iminente ofensiva ter-
restre permanecem pouco cla-
ros neste momento”.

Na noite de sábado para
domingo, o Irã disparou cen-
tenas de mísseis e veículos aé-
reos não tripulados (drones)
contra Israel, em resposta ao
ataque israelense à embaixada
iraniana em Damasco, na Síria,

que matou sete membros da
Guarda Republicana iraniana
e seis cidadãos sírios.

Desde então, o gabinete
de guerra de Israel tem dis-
cutir a forma de responder
ao ataque iraniano. Segundo
a CNN, a representante do
Gabinete de Unidade Nacio-
nal Benny Gantz defendeu
uma resposta rápida, en-
quanto o primeiro-ministro,

Benjamin Netanyahu, não to-
mou qualquer decisão.

Os Estados Unidos e Israel
deverão reunir-se esta sema-
na para discutir alternativas
à invasão terrestre de Rafah,
à qual Washington se opõe
porque poderia conduzir a
uma maior crise humanitária
e comprometer a passagem
de ajuda humanitária a par-
tir do Egito. 

Israel adia ofensiva após ataque iraniano

A diferença da desigualdade aumentou nos últimos cinco anos
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Só nas últimas 24

horas, nove pessoas

morreram e oito

ficaram feridas

EDITAL DE 1º e 2º PÚBLICOS LEILÕES DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA 
1º Público Leilão: 08/05/2024, às 10:10hs / 2º Público Leilão: 09/05/2024, às 10:10hs  

1º Leilão: R$ 
500.000,00 (quinhentos mil reais) 2º leilão: R$ 438.315,28 (quatrocentos e trinta e oito mil, trezen-
tos e quinze reais e vinte e oito centavos).
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Letícia Leite

Trazendo a conexão com o
bioma do Cerrado goiano pelo
viés simbólico e celebrando a
riqueza da fauna e flora an-
cestral dessa região, a Thear,
idealizada pelo estilista goiano
Theo Alexandre, apresentou
sua coleção ‘Elementos’, na
passarela do São Paulo Fashion
Week 57, na última sexta-feira
(12). Em sua quinta participa-
ção, a marca de moda autoral
foi a única do Centro-Oeste
nesta edição a desfilar no
SPFW, maior evento de moda
do Brasil e o mais importante
da América Latina. 

O projeto Elementos é rea-
lizado com recursos do Pro-
grama Goyazes do Governo de
Goiás, por meio da Secretaria
de Estado da Cultura. Utilizan-
do-se de processos produtivos
mais sustentáveis, responsá-
veis e com propósito, a marca
desenvolveu 33 looks que
ecoam a ancestralidade e a es-
sência do Cerrado. 

O diretor criativo afirmou
ao Essência, que a coleção teve
o objetivo de despertar a aten-
ção sobre a preservação do
bioma brasileiro. “A gente tra-
balhou com a cor vermelha,
que não é muito do nosso ra-
dar, mas para esse alerta pre-
cisava dela vir como evidência.
Todo o assunto, quando a gente
traz a tona, traz a luz, a gente
entende que ele pode e deve
alcançar outras pessoas. Essa
coleção tem esse lugar de tra-
zer esse alerta e visibilidade.
E, enquanto produto, trazer
esse olhar não literal do Cer-
rado, uma relação de estética
com aquele que a gente acre-
dita e com a sensualidade e
com o futuro também”.

Os tecidos naturais trazem
o aspecto rústico dos elemen-
tos, adicionando profundidade
e autenticidade ao design. Os
elementos Terra e Fogo, estão
presentes no cerrado, e são

traduzidos em tecidos que
mesclam texturas terrosas e
tons ardentes, evocando a
energia primordial que pulsa
sob a superfície desta terra
ancestral. Assim como o cer-
rado, a coleção ‘Elementos’ é
um reflexo do ancestral ciclo
de transformação. Cada peça
é uma celebração da vida, uma
homenagem à beleza efêmera
e à constante renovação que

permeia o mundo.
“O coração dessa coleção

encontra-se a reverência à
Fauna e Flora únicas do cer-
rado. O majestoso lobo-guará,
símbolo de resistência e liber-
dade, inspira formas fluidas e
cores vibrantes, refletindo a
elegância selvagem. Ao mesmo
tempo a delicada flor de pequi,
com sua beleza exótica e aro-
ma inconfundível, é a perso-
nificação da delicadeza e força
que coexistem harmoniosa-
mente nesse ecossistema”, co-
menta Theo Alexandre.

Feita a muitas mãos, a es-
tampa traz o bioma brasileiro
por meio do olhar do artista
visual Kboco, trazendo um viés
futurista para as padronagens
e, ao mesmo tempo, reiterando
a importância da origem da
marca. A coleção ainda traz
silhuetas confortáveis, que são
primordiais para o designer,
e uma silhueta feminina mais
próximo ao corpo, com corsets
de luxos feitos em parceria
com Jerônima Baco 

“Construir uma nova rela-

ção com a natureza é um im-
perativo da sobrevivência. Os
caminhos científicos são nu-
merosos, assim como os de-
safios éticos, que apontam
para a otimização de recursos
e redução do consumo. A ve-
rossimilhança está presente
na relação da Thear com a
moda responsável e, nesse
sentido, o design de superfície
é traduzido no upcycling, tra-
zendo a reutilização de sobras
de tule nos bordados florais.
Já os corsets vem para reafir-
mar a resistência do cerrado,
materializado no empodera-
mento feminino, marcado pela
beleza da coragem, da força
e da resiliência das mulheres.
Enquanto, a flor de Candombá
traz o devagar do tempo, a
paciência, a espera para flo-
rescer, assim como a moda
slow que valoriza o tempo,
promovendo produções cons-
cientes e duráveis, criando co-
nexões profundas entre as
roupas e quem as veste. É o
abraço ao ritmo natural das
coisas”, destaca o estilista.

Os calçados do desfile se co-
nectam com a coleção na atem-
poralidade e atitude de seus
designs. Os acessórios levam a
assinatura da experiente de-
signer de joias Eleonora Hsiung,
que completa a narrativa com
peças sofisticadas e contempo-
râneas criadas a partir dos ele-
mentos Terra e Fogo, sob a es-
tética da síntese do Cerrado,
feita pelo artista Kboco. 

“A combinação desses ele-
mentos permitiu criar aces-
sórios que não apenas captu-
ram a essência, mas também
contam uma história esteti-
camente impactante e signi-
ficativa, reverberando o fu-
turismo com design retrô, tor-
nando evidente a interação
que existe entre esses elemen-
tos”, reforça o estilista.

#SouCerrado
O desfile também serviu

como palco de lançamento da
plataforma #SouCerrado, que
reúne ONGs e instituições para
facilitar o acesso e a colabora-
ção das pessoas com iniciativas
envolvidas na preservação do
bioma e da água. Assim, a mar-
ca cumpre seu propósito e de-
sempenha seu ativismo am-
biental usando roupas como
ferramentas – e indo além delas. 

“O projeto Sou Cerrado che-
ga em um momento muito
importante da marca e com
total sinergia. Quando a ini-
ciativa nos procurou, não he-
sitamos em levantar essa ban-
deira, pois o meio ambiente
sempre foi uma das nossas
grandes preocupações. Nós,
enquanto parte da indústria
de confecções - mesmo sendo
slow e autoral -, precisamos
sim fazer nossa parte no sen-
tido de preservação ao bioma
cerrado - o que também re-
presenta muito nossas raízes.
Com a nossa coleção Elemen-
tos pudemos dar visibilidade
à causa”, afirma Theo Alexan-
dre. (Especial para O Hoje)

Theo Alexandre apresenta coleção ‘Elementos’, inspirada no Cerrado goiano e sua devastação

Essência

Da Feira Hippie para 
a passarela do SPFW

Fotos: Lhairton Costa
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Além da coleção, 
a marca levantou 
a bandeira da
preservação 
do Cerrado, 
sendo palco do
lançamento 
da iniciativa
#SouCerrado,
apresentada em
primeira mão no
desfile, com uma
camiseta exclusiva 



“Não é necessá-
rio lembrar. Cada
brasileiro sabe. E
muitos continuam
sentindo, trinta anos
depois, como foi
aquele 1° de maio
de 1994: o lugar
onde estava, as pa-
lavras que pronun-
ciou, o vazio que o
capacete imóvel
abriu no peito, a an-
gústia do resgate
inútil, os pés alinha-
dos e caídos, a man-
cha vermelha no
chão de cimento
branco, o domingo
desfeito em perple-
xidade e o baque de-
finitivo, no meio da
tarde, direto do Hos-
pital Maggiore, em
Bolonha”. São com
estas palavras que
o jornalista Ernesto
Rodrigues e a editora Torde-
silhas revisitam o livro Ayr-
ton: o herói revelado.

A edição, atualizada e con-
textualizada, abrange acon-
tecimentos significativos ocor-
ridos no período “pós-Senna”
tanto no Brasil como na Fór-
mula 1.  “Verifico, com prazer,
passados trinta anos da perda
de Senna, que, além da vera-
cidade, permanência e rele-
vância do que Ernesto escre-
veu em 2004 [...] Ayrton: o
herói revelado, assim como
Senna, continua importante,
emocionante e inesquecível”,
afirma o comentarista Regi-
naldo Leme.

Nos quase 100 novos tre-
chos inseridos no texto da
biografia original estão re-
lações amorosas; bastidores
das temporadas em que ele
dividiu a McLaren com o
grande rival Alain Prost; a

crise interna que precedeu
o acidente polêmico na de-
cisão do campeonato de
1990; as façanhas em Do-
nington Park e no circuito
de Mônaco; o terremoto pro-
vocado na família Senna por
Adriane Galisteu. Contempla,
também, uma contextuali-
zação da trajetória esportiva
do piloto em comparação
com os campeões que o su-
cederam, como Schumacher,
Fernando Alonso, Sebastian
Vettel, Lewis Hamilton e Max
Verstappen. 

Para contemplar esse
lado emocional e pessoal, o
autor traz para a nova edição
um relato do heptacampeão
mundial de Fórmula 1, Lewis
Hamilton. Na época do aci-
dente, o então jovem piloto
de kart de dez anos de idade
chegava de mais um domin-
go nas pistas quando o pai,

Anthony Hamilton,
deu a notícia sobre a
morte do piloto cujas
façanhas ele admira-
va.

Eu me lembro
como se fosse ontem.
Meu pai me disse que
Ayrton tinha morrido.
Fui para um muro
que ficava junto à li-
nha férrea. Não que-
ria que meu pai me
visse chorando. Foi
uma coisa   muito for-
te. E eu era ainda
criança. (Ayrton: o he-
rói revelado, p. 426)

Ernesto preserva e
projeta a memória do
piloto e dá uma nova
dimensão à vida de
Ayrton dentro e fora
das pistas e aos acon-
tecimentos que o con-
sagraram um herói
brasileiro. As palavras

do biógrafo e dos mais de du-
zentos entrevistados vão além
de depoimentos. Funcionam
como acalento aos corações
que ficaram órfãos do talento
e carisma de Senna.  

Sobre o autor
Ernesto Rodrigues é mi-

neiro de Lambari, formado
pela PUC de Belo Horizonte
e repórter desde 1978. Escre-
veu e foi organizador do livro
No próximo bloco – O jorna-
lismo brasileiro na TV e na
Internet. Também é autor de
Jogo Duro – A história de João
Havelange; O traço da Cultura
– O desafio de ser ombuds-
man da TV Cultura, a emis-
sora mais festejada e menos
assistida do Brasil; e Zilda
Arns – Uma biografia. Aos 70
anos, Ernesto vive e trabalha
no Rio de Janeiro. (Especial
para O Hoje)

14 n Essência

Gênesis
enlila pede a ajuda de Lugali

para sair do cárcere. ibbi-sim
nomeia Kissare seu conselheiro
pessoal. Preocupado com a
possibilidade de enlila falar so-
bre o casamento sagrado, ibbi-
sim é aconselhado por Kissare.
o príncipe descobre o motivo
de sua mãe ter sido presa.
enlila pede a oguedi para avisar
a seu pai, o rei Lagash, que ela
está presa. diante de todos,
Kissare desmascara Morabi.
enlila tenta confundir a cabeça
do príncipe dnin-sim.

No Rancho Fundo
zefa Leonel ameaça capar

Marcelo, que consegue fugir.
dona Manuela briga com ariosto
por conta de artur e Marcelo. tia
salete repreende o comporta-
mento de Quinota. todos ouvem
um tiro ser disparado e questio-
nam se zefa Leonel atentou con-
tra Marcelo. Quinota garante a
zefa Leonel que gosta de Marcelo,
e a mãe afirma que, caso o rapaz
retorne, aceitará o namoro dos
dois. Marcelo é expulso do cabaré
por deodora, que cobra a dívida
do rapaz de artur.

Família é Tudo
odair sai com Pudim, sem

que vênus veja. Lupita observa
Júpiter se insinuar para uma
moça na feira e desiste de se
declarar. Mila grava Hans con-
tando sobre seu plano com Jés-
sica contra electra. vênus se de-
sespera com o sumiço de Pudim.
Paulina orienta odair. andrô-
meda sente ciúmes de Chicão
com sheila. tom avisa à polícia
sobre o desaparecimento do fi-
lho. Pudim irrita odair enquanto
ele dirige. Paulina responsabiliza
vênus pelo sumiço do filho. 

A Infância de 
Romeu e Julieta

no Mundo da imaginação,
as crianças enfrentam a rainha
do reino, mas a rainha prende
todos. Branca leva Fê dengosa
ao hospital com Chilique. o mé-
dico informa Branca que Fê den-
gosa teve intoxicação e precisa
ficar em observação em casa.
Branca leva Chilique e Fê dengosa
para dormir uma noite na resi-
dência de Clara.  vera fala para
Bernardo que não é o momento
para pensar em separação e sim
para se manterem unidos. 

Renascer
José inocêncio diz a Maria-

na que quer conviver com a
mulher do jeito como a co-
nheceu. Joana ameaça egídio
e acaba contando ao coronel
que sandra está na casa que
era de Jacutinga. José inocêncio
confidencia a augusto que se
preocupa com a segurança de
norberto e rachid depois que
eles se juntaram a sandra na
abertura da casa. rachid re-
solve morar na casa com san-
dra, mas não esconde sua
preocupação. 

RESUMO
t
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Mulher ganha
Prêmio Revelação
Literária da
UCCLA pela 1ª vez
Escritora de Uberaba entra para a
história com o romance ‘Cantagalo’

Luana Avelar 

Fernanda Teixeira Ribei-
ro, natural de Uberaba, no
Triângulo Mineiro, entrou
para a história ao se tornar
a primeira mulher a ganhar
o 9º Prêmio Revelação Li-
terária, promovido pela
União das Cidades Capitais
de Língua Portuguesa (UC-
CLA), em parceria com a
Câmara Municipal de Lis-
boa. Com 40 anos, Fernanda
conquistou o reconhecimen-
to na categoria ‘Novos Ta-
lentos: Novas Obras em Lín-
gua Portuguesa’, com seu
romance ‘Cantagalo’.

A obra narra a trajetória
de uma família mineira do
começo do século 20, mar-
cada por um casamento ar-
ranjado incomum: mulher
branca do baronato do café
e filho de escravizada

Em entrevista concedida
ao Jornal O Hoje, a escritora
compartilhou detalhes so-
bre o processo de criação
do livro. Ela revelou que os
primeiros esboços surgiram
em 2015. Após uma pausa,
retomou o projeto em 2019
durante um curso de pre-
paração de escritores na
Casa das Rosas, em São Pau-
lo, onde refinou a narrativa
ao longo de quatro anos.

"A primeira parte do li-
vro sofreu muitas reescritas
até eu chegar no tom de
linguagem que eu queria.
A parte do enredo foi sur-
gindo naturalmente. Nunca
trabalhei com planejamen-
to, escaletas, no sentido de
personagem de enredo, mas
a parte da linguagem eu
precisei voltar muitas vezes
para chegar no tom que eu
queria", explicou.

Sobre a mensagem por
trás da obra, a autora des-
tacou a relevância das ques-
tões abordadas no contexto
histórico do livro, que se
passa no final do século XIX
e início do século XX, abor-

dando temas como os di-
reitos das mulheres e a de-
sigualdade social no Brasil.

"A história conversa com
o mundo de hoje. É uma
história ambientada mais
de cem anos atrás, mas que
as questões estão presentes
ainda hoje, questões relati-
vas aos direitos das mulhe-
res, questões relativas à de-
sigualdade social no nosso
país", afirmou.

Fernanda também abor-
dou o papel do patriarcado
na trama, destacando a pro-
tagonista Dona Praxedes como
uma figura que desafia as nor-
mas sociais ao liderar uma
fazenda de café, apesar das
adversidades enfrentadas.

"A personagem, ela é
uma mulher que ocupa um
lugar impensável para as
mulheres lá naquele come-
cinho do século XX, é muito
difícil ainda de se ocupar
nos dias de hoje, que é um
papel de liderança", disse.

Ao ser questionada sobre
a emoção de ser a primeira
figura feminina a vencer o
prêmio desde sua criação,
ela expressou sua felicidade
e destacou a importância da
representatividade feminina
no cenário literário.

"Fiquei muito feliz quan-
do soube da notícia da pre-
miação. Foi uma das primei-
ras informações que eles me
deram que eu fui a primeira
mulher a vencer esse prê-
mio, que ele já existe há oito
anos. Tomara que essa mi-
nha premiação abra portas
para que cada vez mais mu-
lheres brasileiras sejam pre-
miadas", afirmou a autora.

Apesar de ainda não
haver uma data precisa
para o lançamento de ‘Can-
tagalo’ no Brasil, Fernanda
revelou estar em negocia-
ção com uma grande edi-
tora nacional para viabili-
zar a publicação do livro
em território brasileiro.
(Especial para O Hoje)

Prêmio reconhece escritores de países lusófonos que nunca
tenham publicado uma obra literária e buscam visibilidade
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Com os 30 anos 

da morte de

Ayrton Senna se

aproximando, o

biógrafo revisita e

atualiza detalhes

da vida do herói

nacional

Divulgação

30 anos de saudade: o eterno
legado do herói Ayrton Senna
Ernesto Rodrigues revisita história do ídolo 
brasileiro em biografia com depoimentos 
marcantes como de Lewis Hamilton



Neste sábado (20), o projeto
Te Encontro no Esparta, da Cia
Corpo na Contramão, apresen-
ta mais uma edição do Sarau
na Lua. O evento acontece às
20h, na sede da companhia,
Esparta Arte e Cultura, locali-
zado no Jardim Atlântico. O
sarau oferece microfone aber-
to: todas as pessoas podem
participar cantando, lendo poe-
mas ou performando. Também
há aparelhos circenses dispo-
níveis para números. A entrada
é gratuita e é permitido levar
a própria bebida. Este projeto
conta com apoio do Fundo de
Arte e Cultura de Goiás.

O ‘Sarau na Lua’ existe há
oito anos e reúne artistas de
diversas áreas. “Essa diver-
sidade faz deste evento um
espaço de experimentação e
troca de experiências. É um

momento privilegiado de tro-
carmos com artistas e a com
a comunidade”, comenta a
diretora Lua Barreto. O even-
to recebeu menção do Go-
verno do Estado de Goiás e
do Conselho Estadual de Cul-

tura no Diploma de Destaque
Cultural do Ano 2022, em
nome da diretora Lua Barre-
to. O sarau acontecerá nova-
mente no dia 22 de junho.

Este projeto tem o compro-
misso de oferecer uma pro-

gramação de arte inclusiva e
sustentável. Em maio serão
apresentados ‘Inspira’ e ‘Má-
goas’ no Espaço Esparta. Os
solos serão apresentados no
dia 25 de maio em duas ses-
sões: às 20h e às 20h30. ‘Inspi-
ra’, com Thaísa Santoth e ‘Má-
goas’, com Luís Rick são os
dois primeiros solos do projeto
‘Sombras’, que foi um processo
criativo realizado durante a
pandemia a partir do estudo
dos chakras e das partilhas
pessoais acerca do período de
isolamento.  

SERVIÇO 
Sarau na Lua
Data: 20 de abril
Onde: Rua da Astéria, Jardim
Atlântico- Goiânia 
Horário: 20h
Entrada gratuita
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Circuito de Café 
até a quarta-feira (17), 15

cafeterias em Goiânia parti-
ciparão do Circuito do Café,
integrando a programação
da 4ª edição do Café Fest. du-
rante o circuito, as cafeterias
oferecem pratos harmoniza-
dos com café especial a preços
promocionais, variando entre
r$ 20 e r$ 43. o objetivo é
proporcionar ao público uma
experiência gastronômica
com café e conhecer melhor
os estabelecimentos da cida-
de. os ingressos estão dispo-
níveis pelo site (sympla.com)
e dão direito à degustação
de cafés especiais, conteúdo
das palestras e programação
cultural. Quando: até 17 de
abril. onde: verificar estabe-
lecimentos disponíveis no ins-
tagram (@cafefest_cerrado).
ingressos: a partir de r$ 30.

Gran Circo 
Norte Americano 

até o final de abril, o Gran
Circo norte americano estará
em Goiânia, ao lado do Buriti
shopping, com um espetáculo
para todas as idades, apre-

sentando o Globo da Morte.
os ingressos podem ser ad-
quiridos online no site (gui-
cheweb.com) ou na bilheteria
do local. os horários das apre-
sentações variam de terça a
sexta-feira às 20h, sábados
às 16h, 18h e 20h, e domingos
e feriados às 16h, 18h e 20h.
Quatro motociclistas desafiam
a gravidade e realizam ma-
nobras dentro de um globo
de aço girando em alta velo-
cidade, proporcionando mo-
mentos de pura emoção para
o respeitável público. Quando:
até o final de abril. onde: av.

rio verde, ao lado do Buriti
shopping. Horário: 16h, 18h,
20h. ingressos:
(guicheweb.com).

Goiânia Celeiro de Artes
a partir desta sexta-feira

(12) até o dia 11 de junho,
de segunda a sexta, das 13h
às 18h, a Galeria 588 art
show em Goiânia recebe a
exposição gratuita 'Goiânia
Celeiro de artes: acervo de
zilca rodrigues de Lima
(1970-1990)', que reúne
obras de 32 artistas locais
para homenagear a contri-

buição da colecionadora e
marchand goiana zilca ro-
drigues de Lima para a cul-
tura local. Quando: sexta-
Feira (12). onde: rua C-167,
n°58, Jardim américa - Goiâ-
nia. Horário: 13h. entrada
gratuita. 

‘Vou te contar um causo’ 
a exposição ‘vou te contar

um causo’ estará em cartaz
até o dia 30 de abril, na Galeria
de artes Basileu França, com
entrada gratuita. Com cura-
doria de Gisele Jacinto e coor-
denação de Juliano silvestre,
o evento promete envolver os
visitantes em uma experiência
imersiva com obras premia-
das, convidando-os a mergu-
lharem no imaginário e na
identidade cultural do povo
brasileiro. a mostra destaca a
formação da identidade do
povo brasileiro e goiano, por
meio da sabedoria e da cultura
popular, proporcionando uma
imersão na rica cultura popu-
lar goiana e brasileira. Quando:
até 30 de abril. onde: av. uni-
versitária, nº 1750, setor Leste
universitário - Goiânia. Horá-
rio: 8h. entrada gratuita.

Objetivo é que público vivencie experiência de possibilidades
gastronômicas com café e conheça esses locais pela cidade
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BBB 24: Alane é eliminada
no ‘duelo do Norte’ e cho-
ra muito

no último domingo (14),
a última eliminada do BBB 24
foi alane com 51,11% dos vo-
tos. isabelle teve 46,66% e
Matteus teve 2,23%. deixando
evidente que o duelo era entre
as duas, tadeu elogiou Mat-
teus e logo mostrou que o
Paredão não era sobre ele.
depois ele elogiou a trajetória
de alane e isabelle dentro do
programa, finalizando dizendo
que a paraense era a elimi-
nada. a bailarina chorou mui-
to com a eliminação e preci-
sou ser consolada pelos fina-
listas. “Minha mãe deve estar
com vergonha de mim. eu só
quero me esconder”, disse a
paraense, antes de deixar a
casa. “eu vou me esconder
de todo mundo, eu vou em-
bora! eu sou péssima, eu sou
horrível, eu sou uma vergonha
pra minha mãe. Minha mãe
tá com vergonha de mim. eu
não quero estragar o momen-
to de vocês!”, afirmou. (oFu-
xico, Luigi Civalli)

Grávida, Virginia leva tom-
bo no ‘Domingo Legal’ e as-
susta fãs

Grávida de José Leonardo,
virgínia Fonseca levou tombo
durante um programa de te-
levisão. isso aconteceu na
participação da influencia-

dora no ‘domingo Legal’, do
sBt, comandado por Celso
Portiolli. vale lembrar que
ela agora é apresentadora
do canal também. Por conta
da gestação da musa de seu
primeiro menino com zé Fe-
lipe, José Leonardo, os fãs
ficaram muito preocupados
com ela. Com esse cenário
posto, a influenciadora pron-
tamente se pronunciou so-
bre seu estado após o ocor-
rido. “o programa foi mara-
vilhoso. estou ótima, viu?
não precisam se preocupar.
eu coloquei a mão e o joe-

lho, então não bati nem qua-
dril, nem a barriga. José Leo-
nardo está ótimo por cá,
graças a deus”, escreveu vir-
gínia Fonseca sobre o tombo
que leva grávida. (oFuxico,
raphael araujo)

Iza revela problemas no
início da gravidez e se emo-
ciona: “Meu mini talismã”

após anunciar sua pri-
meira gravidez em uma live,
na qual exibiu a barriguinha
iza deu mais detalhes e se
emocionou bastante, em en-
trevista ao Fantástico, exi-

bida na noite do último do-
mingo (14). “É a experiência
mais louca que eu estou pas-
sando na minha vida. agora,
eu aqui, sentada, estou fa-
zendo dois pulmões, dois
rins, estômago, esôfago, es-
queleto, pele, cabelo, cílios,
veias, tudo aqui, parado,
sentado, conversando com
você”, disse a cantora ao
Fantástico. iza já estava grá-
vida enquanto pulava no trio
elétrico do Carnaval de são
Paulo, no último mês de fe-
vereiro, mas não sabia. (oFu-
xico, Flavia almeida)

CELEBRIDADES

Deniziane Ferreira, que participou do BBB
24, contou que vem passando por alguns
momentos difíceis desde que deixou o reality
show. Ela contou que estava em um bar no
último sábado (13), e teve uma crise de an-
siedade. “Aquilo que enfrentamos silencio-
samente vai muito além do que as pessoas
percebem sobre nós. O esforço diário que
dedicamos e os momentos em que somos le-
vados ao limite são frequentemente desco-
nhecidos pelos outros. O que é dito e visto
sobre nós é apenas uma pequena parte da
nossa verdadeira jornada. Por isso, jamais
se culpe por ser ansioso”, começou. Deniziane
explicou que a sensação é como se tivesse
‘medo de falar, medo de passar mal e medo
de ser ela mesma’.(OFuxico, Luigi Civalli)

Deniziane, do BBB 24, tem crise 
de ansiedade em bar: “Paralisante”

ÁRIES 
(21/3 - 20/4)                       1

a prática do autocuidado e a
busca por bem-estar despertam
o seu amor-próprio e sua autoes-
tima. reserve um tempo para você,
cuide do seu corpo e faça as pazes
com suas características.

TOURO 
(21/4 - 20/5)                        2

você está em paz com as re-
lações familiares, pois já conseguiu
ressignificar muitas das experiên-
cias vividas na infância. essas re-
lações forjaram a pessoa corajosa
e potente que você é hoje. 

GÊMEOS 
(21/5 - 20/6)                        3

você está mais confiante para
se expressar e interagir com as
pessoas do seu meio social. use
seus dons e talentos de comuni-
cador para compartilhar com ge-
nerosidade uma ideia ou infor-
mação, inclusive nas redes sociais.

CÂNCER 
(21/6 - 21/7)                        4

Chegou a hora de reconhecer
e valorizar todo seu potencial
criativo. você possui qualidades
únicas e uma enorme capacidade
de liderar, direcionar e impulsio-
nar pessoas. estes talentos devem
ser usados no desenvolvimento
da sua carreira.

LEÃO 
(22/7 - 22/8)                        5

sua fé está sendo renovada. a
confiança na sua filosofia de vida,
nos seus valores, no seu conheci-
mento, nas suas metas e objetivos,
mas em especial, na fé em você
mesmo. seu sistema de crenças
é um alicerce forte que conduz
suas atitudes diante da vida.

VIRGEM 
(23/8 - 22/9)                        6

desapegue do perfeccionismo
e da necessidade de ser aceito,
isso trará libertação profunda de
processos psicológicos e egoicos
que bloqueiam seu crescimento
pessoal. assuma sua essência per-
feitamente imperfeita.

LIBRA 
(23/9 - 22/10)                        7

uma pessoa importante te
apoia e incentiva no desenvolvi-
mento de um projeto que tem tudo
a ver com sua essência. É uma fase
na qual você está inspirado a com-
partilhar suas ideias criativas com
originalidade e alegria. 

ESCORPIÃO 
(23/10 - 21/11)                        8

você está em destaque na
carreira. sua competência e po-
der de comando são direciona-
dos ao trabalho e na construção
de relações harmônicas com co-
legas, colaboradores e presta-
dores de serviço.

SAGITÁRIO 
(22/11 - 21/12)                        9

sua alma é de professor e a
confiança nos seus conhecimentos
é a chave para destravar a mani-
festação espontânea e autêntica
do seu ser. Há um enorme po-
tencial criativo vindo à tona, por-
tanto reconheça seus talentos in-
telectuais e filosóficos. 

CAPRICÓRNIO 
(22/12 - 20/1)                           :

Proporcionar segurança e es-
tabilidade material e afetiva para
você e sua família é uma das coi-
sas que mais te dá satisfação. Por
isso, desenvolva sua capacidade
de administrar os recursos e o
lar, cuidando do patrimônio e pla-
nejando a vida doméstica.

AQUÁRIO 
(21/1 - 19/2)                          ;

Para fortalecer os vínculos afe-
tivos na relação com o outro é
preciso confiança e entrega. Cons-
trua esses elos por meio de uma
comunicação franca e direta. você
e o parceiro estão prontos para
essa troca e se sentem à vontade.

PEIXES 
(20/2 - 20/3)                        <

seu esforço e dedicação ao
trabalho são recompensados e
sua capacidade produtiva deve
ser bem remunerada. Portanto,
não aceite apenas aplausos e ta-
pas nas costas, seu reconheci-
mento precisa ser material.

Programação inclui solos de arte, oficinas 
de circo e expressão e espetáculos infantis

Projeto Te Encontro no Esparta
apresenta Sarau na Lua neste sábado

TERÇA-FEIRA, 16 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com
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16 n Essência

Luana Avelar 

A Giro8 Cia de Dança, co-
nhecida por sua excelência ar-
tística e compromisso com a
expressão cultural, está prestes
a embarcar em uma jornada
que encantará o público in-
ternacional. A segunda edição
da Giro8 em Trânsito apresen-
tará o espetáculo ‘Começaria
tudo outra vez’ em três países:
Panamá, Cuba e Bolívia, a par-
tir de 18 de abril.

A iniciativa recebe apoio
financeiro da Lei Paulo Gus-
tavo, operacionalizada pelo
governo de Goiás, por meio
da Secretaria de Estado da
Cultura (Secult), evidenciando
o compromisso com a pro-
moção da cultura e das artes
além-fronteiras.

Sob a concepção e direção
de Joisy Amorim, a coreografia
mergulha na essência do amor,
desde as reflexões filosóficas
dos grandes pensadores como
Sócrates, Platão e Aristóteles,
até os conceitos contemporâ-
neos, refletindo a complexidade
das relações humanas. A trilha
sonora envolvente, composta

por canções e poemas interpre-
tados por Maria Bethânia, revela
as múltiplas faces e nuances do
amor, explorando suas mani-
festações de Eros, Filia e Ágape.

A Giro8 Cia de Dança, com
11 anos de existência desde
sua estreia em novembro de
2011, tem sido uma peça fun-
damental na cena artística de
Goiás. Com um quadro de 12
profissionais que recebem
mensalmente por suas funções,
a companhia contribui dire-
tamente para a cadeia produ-

tiva da dança no estado.
Ao longo de sua trajetória,

a Giro8 acumulou conquistas,
incluindo a Medalha do Mérito
Cultural, concedida pelo Con-
selho Estadual de Cultura em
2017. A companhia já se apre-
sentou em prestigiados teatros,
festivais, mostras e circuitos
de dança regionais, nacionais
e internacionais, consolidando
sua reputação como uma das
principais representantes da
dança goiana.

A primeira parada da cia

será no 13º Festival Internacional
de Artes Escénicas de Panamá
(FAE), de 18 a 21 de abril, seguido
pelo 28º Festival Internacional
de Dança em Paisajes Urbanos
Habana Vieja Ciudad en Movi-
miento, em Cuba, de 23 a 25 de
abril. Em seguida, a companhia
marcará presença no Proyecto
mARtAdero Cochabamba, na
Bolívia, de 9 a 11 de maio. 

Ficha técnica 
A ficha técnica do espetá-

culo inclui diversos profissio-
nais talentosos que contri-
buem para sua realização. Joi-
sy Amorim assume a direção
artística e coreográfica, en-
quanto Cleyber Ribeiro cuida
da produção musical. Marcelo
Damián Zamora fica respon-
sável pela produção interna-
cional e turnês, e Giovanna
Faleiro gerencia a produção
e redes sociais. Paulinho Pes-
soa é o encarregado da ceno-
grafia e vídeo mapping, en-
quanto Ana Maria Medonça,
Conceição Silva e Pedro Bi-
ttencourt são responsáveis pe-
los figurinos. A iluminação
fica a cargo de Sérgio Galvão.
O elenco é composto por Bru-
na Alecrim, Letícia Xavier,
Yasmin Rodrigues, Léo Molina,
Phelippe Mor e Tiago Ferreira.
Érica Bearlz lidera os ensaios
e aulas de contemporâneo,
com Tassiana Stacciarini como
mestre de ballet. Igor Maciel
cuida da gestão financeira,
Layza Vasconcelos da fotogra-
fia, Francis Muller do Pilates,
e João Paulo Gross da Gyroki-
nesis. (Especial para O Hoje)

Espetáculo
‘Começaria tudo
outra vez’ leva
arte e cultura
brasileira a três
países latino-
americanos

Giro8 Cia de Dança encanta
públicos internacionais

Com 11 anos de

trajetória, a Giro8

Cia de Dança

conquistou

reconhecimento

internacional,

consolidando-se

como uma peça

fundamental na cena

artística de Goiás 
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ESTREIAS

Ghostbusters: Apocalipse de
Gelo (Ghostbusters: Frozen em-
pire, 2024). duração: 1h 56min.
direção: Gil Kenan. elenco: Paul
rudd, Carrie Coon, Finn Wolf-
hard. Gênero: ação, aventura,
Fantasia. nesta sequência da
franquia Ghostbusters, a família
spengler retorna para onde tudo
começou: a famosa estação de
bombeiros em nova York. Cine-
mark Flamboyant: 13h50, 14h50,
16h25, 17h30, 19h, 20h15, 21h35.
Cinemark Passeio das Águas:
13h55, 16h30, 17h45, 19h10,
20h30, 21h50. Kinoplex Goiânia:
14h, 18h30, 21h. Moviecom Bu-
riti: 14h30, 16h50, 19h20, 21h40. 

Um Gato de Sorte (10 Lives, 2024).
duração: 1h 28min. direção: Chris-
topher Jenkins. elenco: Mo Gilligan,
Bill nighy, Jeremy swift. Gênero:
animação, Comédia, Família. Co-
nhecemos Beckett (Mo Gilligan),
um gato mimado que não reco-
nhece a sorte ao ser resgatado e
acolhido por rose (simone ashley),
uma estudante apaixonada e de
bom coração. Cinemark Flam-
boyant: 15h10, 17h20. Cinemark
Passeio das Águas: 14h40, 15h40.
Kinoplex Goiânia: 17h50. Cineflix
aparecida: 14h40, 16h50. Movie-
com Buriti: 15h30.

Evidências do Amor (evidências
do amor, 2024). duração: 1h
45min. direção: Pedro antonio
Paes. elenco: Pedro antonio
Paes, Luanna Guimarães. Gê-
nero: Comédia, romance. evi-
dências do amor é um filme
brasileiro de comédia romântica
dirigido por Pedro antônio Paes
é inspirado na música evidên-
cias, composta por José augusto
e Paulo sérgio valle e lançada
pela dupla Chitãozinho & Xo-
roró. Cinemark Flamboyant:
15h30, 18h, 19h25, 20h30. Ci-

nemark Passeio das Águas: 15h,
16h20, 17h30, 18h45, 20h,
21h10, 22h30. Kinoplex Goiânia:
14h20, 16h40, 19h, 21h20. Ci-
neflix aparecida: 14h35, 17h,
19h05, 19h25, 21h30, 21h50.
Moviecom Buriti: 17h, 19h10,
20h10, 21h10. Cinex oscar nie-
meyer: 18h30, 21h40.

As Linhas da Minha Mão (as
Linhas da Minha Mão, 2024).
duração: 1h 30min. direção:
João dumans. elenco: douglas
Klinger, Leandro acácio e vi-
viane de Cassia Ferreira. Gê-
nero: documentário. Por meio
de uma série de encontros im-

previsíveis, uma atriz fala sobre
a sua experiência com a arte e
a loucura. Cinex oscar nie-
meyer: 18h50.

O Sabor da Vida (La Passion
de dodin Bouffant, 2024). du-
ração: 2h16. direção: tran anh
Hung. elenco: Juliette Binoche,
Benoît Magimel, emmanuel sa-
linger. Gênero: drama, Histó-
rico, romance. o sabor da vida
acompanha a vida profissional
de eugenie (Juliette Binoche),
uma conceituada cozinheira, e
sua relação com dodin (Benoît
Magimel) com quem trabalha
há 20 anos. Cinex oscar nie-
meyer: 16h, 20h30. 

EM CARTAZ

Uma Prova de Coragem (art-
hur the King, 2024). duração:
1h 45min. direção simon Cellan
Jones. elenco: Mark Wahlberg,
simu Liu, Juliet rylance. Gênero:
aventura. Michael Light e uma
equipe de atletas competem
no adventure racing World

Championship. À medida que
são levados ao limite da resis-
tência, um cão chamado arthur
aparece e redefine o que real-
mente significa vitória, lealdade
e amizade. Cinemark Flam-
boyant: 13h55. Cinemark Pas-
seio das Águas: 13h50, 21h. 

A Primeira Profecia (the First
omen, 2024, itália) duração:
1h 55min. direção: arkasha
stevenson. elenco: nell tiger
Free, Bill nighy, tawfeek Bar-
hom. Gênero: terror, suspense.
uma mulher começa a ques-
tionar a sua própria fé quando
descobre uma terrível conspi-
ração para provocar o nasci-
mento do mal encarnado em
roma.Cinemark Flamboyant:
19h40. Cinemark Passeio das
Águas: 14h, 16h40, 21h20. Mo-
viecom Buriti: 16h30, 21h45.

Godzilla e Kong - O Novo Im-
pério (Godzilla x Kong: the
new empire, 2024) duração:
1h55min. direção: direção:
adam Wingard. elenco: rebecca

Hall, Brian tyree Henry, dan
stevens. Gênero: ação, Fantasia,
Ficção Científica. Mergulhando
profundamente nos mistérios
da ilha da Caveira e nas origens
da terra oca, o filme irá explo-
rar a antiga batalha de titãs
que ajudou a forjar esses seres
extraordinários e os ligou à hu-
manidade para sempre. Cine-
mark Flamboyant: 14h45,
17h45, 20h20. Cinemark Pas-
seio das Águas:  16h50, 19h30,
22h10.  Kinoplex Goiânia:
15h40, 18h10, 20h40 . Cineflix
aparecida: 15h20, 19h, 21h10,
21h40. Moviecom Buriti: 17h10,
19h30, 21h50. Cinex oscar nie-
meyer: 14h, 16h20, 18h40, 21h.

Kung Fu Panda 4 (Kung Fu
Panda 4, 2024) duração: 1h
34min. direção: Mike Mitchell
(v). elenco: Lúcio Mauro Filho,
Jack Black, danni suzuki. Gê-
nero: aventura, animação, Co-
média, Família, artes Marciais.
instinto Materno (Mothers’ ins-
tinct, 2024, eua). duração:
1h34min. direção: Benoît de-
lhomme. elenco: anne Hatha-
way, Jessica Chastain, Caroline
Lagerfelt. Gênero: drama, sus-
pense.  situado no início dos
anos 1960, seguindo a história
das melhores amigas e vizinhas
alice e Celine. Kinoplex Goiânia:
21h. depois de três aventuras
arriscando sua própria vida
para derrotar os mais podero-
sos vilões, Po, o Grande dragão
Guerreiro( Jack Black) é esco-
lhido para se tornar o Líder es-
piritual do vale da Paz. Cine-
mark Flamboyant: 14h20,
16h35, 19h10. Cinemark Pas-
seio das Águas: 14h, 16h10,
18h30. Kinoplex Goiânia: 14h15,
16h30, 18h40, 20h50. Cineflix
aparecida: 16h30. Moviecom
Buriti: 15h45, 17h45, 19h45,
21h10. Cinex oscar niemeyer:
14h20, 16h30.

tCINEMA

Viviane de Cássia

Ferreira protagoniza

o documentário ‘As

Linhas da Minha

Mão’, abordando a

própria vida, trabalho

e experiência 

com a loucura
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Vitória Bronzati

O alto custo dos planos de
saúde tem dificultado a con-
tratação dos serviços e isso
se tornou uma preocupação
para 81% dos brasileiros, se-
gundo o último levantamento
feito pela Associação Nacional
das Administradoras de Be-
nefícios (Anab). A enfermeira
Rhaíra Nunes diz que incluiu
ferramentas do planejamento
financeiro em sua rotina para
acomodar os gastos cotidianos
com os investimentos em saú-
de e, assim, manter as finan-
ças em dia. 

Segundo Rhaíra, os cuida-
dos com a saúde são funda-
mentais, mas, devido aos pre-
ços atuais, as adaptações e es-
colhas estratégicas passaram
a ser necessárias. “Adotei uma
organização financeira mais
estruturada, que tem me fa-
vorecido em todas as áreas da
minha vida e até iniciei alguns
investimentos financeiros com
o dinheiro que passei a conse-
guir poupar”, disse.

“Em relação ao meu plano
de saúde, fiz uma nova opção
com o intuito de reduzir os
gastos e manter a qualidade
do atendimento. Troquei o pla-
no tradicional pela telemedi-
cina e, até agora, estou satis-
feita com os resultados”, fina-
lizou a enfermeira.

As táticas adotadas por
Rhaíra são aprovadas pelo
consultor financeiro Cássio

Souza, que avalia que a pre-
venção de doenças e os cui-
dados para manter a saúde
em dia são fundamentais para
manter o corpo em dia e as
finanças também. “Todos nós
sabemos que na medida em
que a idade avança o corpo
começa a sofrer transforma-
ções, reforçando a necessidade
de cuidados com a saúde.” 

Segundo Souza, em situa-

ções de doenças, os custos dos
tratamentos, remédio e o tem-
po despendido são custos altos,
algumas vezes invisíveis, que
impactam em toda a família.
“Por isso, a cada dia vemos
que a prevenção e o trata-
mento precoce são as melho-
res alternativas. E existem
muitas fórmulas para poten-
cializar, como conseguir eco-
nomizar ao máximo, fazer in-
vestimentos para criar uma
reserva de emergência e de
renda ao longo do tempo”, co-
menta o especialista.

Para o consultor financeiro,
há opções interessantes para
se adotar no cotidiano para
cuidar da saúde sem ampliar
os gastos financeiros, como a
prática de exercícios físicos,
exames preventivos e os pla-
nos de telemedicina. “Se fi-
zermos um bom planejamento
para o nosso futuro, vamos
conseguir atingir níveis me-
lhores de qualidade de vida,
sem despesas exacerbadas.
Tudo isso vai auxiliar a termos
um futuro muito melhor.” 

O sócio-fundador da star-
tup de telemedicina ZapyMed,
Mayco Dias, comenta que o
acesso à saúde de qualidade
não deve ser um luxo e sim
um direito de todos. Ele avalia
que a tecnologia tem possibi-
litado mudanças, que vão
além da esfera digital, e favo-

recido a redução dos custos,
bem como o conceito de jor-
nada do paciente, que agora
pode ter acesso mais rápido a
consultas básicas e manter a
prevenção de sua saúde sem
longas esperas. 

Na visão do especialista, a
telemedicina tem contribuído
para diminuir as desigualdades
sociais e geográficas e para de-
safogar o próprio sistema de
saúde privado e público porque
oferece atendimento ágil, re-
duzindo a fila de espera. De
acordo com Dias, isso acontece
porque o plano de teleconsulta
conecta os elos da cadeia de
cuidados, oferecendo aos clien-
tes as melhores opções em con-
sultas, exames, prontuários e
receituários on-line e atendi-
mentos presenciais na rede par-
ceira, quando necessário. 

Na avaliação de Samuel
Costa, segundo sócio da star-
tup, a sociedade tem se tor-
nado mais aberta para esse
tipo de atendimento porque
as pessoas estão percebendo
as vantagens oferecidas pela
medicina on-line e o custo
acessível é um diferencial. Se-
gundo Costa, ao custo médio
de R$ 1 por dia, a pessoa pode
fazer consultas médicas a
qualquer horário por dia sem
necessariamente ter que per-
der o turno de trabalho em
filas. (Especial para O Hoje)
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Negócios

Planos de teleme-
dicina têm custos
menores e são
apontados como
estratégia para
manter cuidados
com a saúde sem
impactar as finan-
ças pessoais

Tecnologia é opção para reduzir
gastos com plano de saúde

Segundo levantamento,
custo dos planos de
saúde preocupa cerca
de 81% dos brasileiros

ohoje.com
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Já estão abertas as inscri-
ções do Concurso Público da
Prefeitura Municipal de Ube-
raba (MG) com 475 oportuni-
dades distribuídas entre os
níveis Fundamental, Médio,
Técnico e Superior para di-
versas áreas. O certame conta
com remunerações que che-
gam a R$ 17 mil, mais vale
alimentação de R$ 1 mil e pla-
no de saúde. 

As vagas para profissionais
de nível Fundamental são para:
Auxiliar de Necropsia, Cozi-
nheiro, Motoristas (de Veículos
Oficiais, Veículo de Urgência e
Emergência), Auxiliar de Se-
cretaria e Inspetor de Alunos.

Já de nível Médio: Agente
(Fiscalização, Sanitário, Ad-
ministrativo, Social e de Trân-
sito), Auxiliar (de Bibliotecário
e de Saúde Bucal), Secretário

Escolar e Educador. Além de
oportunidades para Técnicos
em Radiologia, Saúde Bucal,
de Citopatologia, Farmácia,
Enfermagem, Contabilidade,
Edificações, Informática, Se-
gurança do Trabalho, Serviços
Públicos, Saúde Bucal, Técnico
Agrícola e Topógrafo. 

Entre as áreas de nível Su-
perior estão Saúde, Educação,

Administrativo, Agrícola, En-
genharias, Humanas, Sociais
e Direito. 

As inscrições devem ser
realizadas até as 15h (horário
de Brasília/DF) do dia 09 de
maio de 2024, no site do Insti-
tuto AOCP, instituição organi-
zadora do certame, pelo en-
dereço eletrônico: www.insti-
tutoaocp.org.br. 

A prova objetiva está pre-
vista para ser aplicada no dia
15 e 16 de junho de 2024, em
Uberaba. É importante que os
candidatos se mantenham
atentos ao site da banca orga-
nizadora, que é o canal oficial
do concurso, para ficarem por
dentro de todos os detalhes. 

A banca organizadora é
uma associação civil sem fins

lucrativos e econômicos, se-
diada em Maringá, no noroeste
do Paraná. Há mais de uma
década, a instituição organiza
processos seletivos e concursos
públicos em todo o país e co-
labora com entidades por meio
de programas sociais através
do assessoramento técnico, ad-
ministrativo e financeiro. (Es-
pecial para O Hoje)

São oportunidades
para profissionais
nos níveis
fundamental,
médio, técnico 
e superior, com
remunerações 
que podem chegar
aos R$ 17 mil

Prefeitura de Uberaba 
abre 475 vagas em concurso

Entre as áreas 
de nível superior 
estão Saúde, Educação,
Administrativo, Agrícola,
Engenharias, Humanas,
Sociais e Direito

Neto Talmeli/PMU
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